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Пролетарии кех  стран, соединяйтесь!
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С ердечное  п р и в е тс тв и е
УЧАСТНИКАМ ВСЕСОЮЗНОГО СЕМИНАРА ПАРТИЙНЫХ Р^ 0 ™ И К О В  РУКО

ВОДИТЕЛЕЙ И СПЕЦИАЛИСТОВ ПРОМЫШЛЕННОСТИ КОМПЛЕК
РАБОТЫ ПРЕДПРИЯТИИ ЛЬВОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВНЕД1ЕНИЮ КОМПЛЕК-
СНОП СИСТЕМЫ УПРАВЛЕНИЯ КАЧЕСТВОМ ПРОДУКЦИИ

Дорогие товарищи!
Сердечно приветствую вас — участников ^ есо^ ”°г0 

семинара партийных работников, хозяйственны х^води
телей и специалистов промышленных предприятии ■ 
шейного повышению качества выпускаемой пР°даьЩИ- 
Ваше совещание проходит в знаменательное 
советский народ приступил к выполнению грандиозны 
планов, намеченных XXV съездом КПСС.

Наступившая десятая пятилетка названа пятилеткой
эффективности и качества. Именно в этом мы видим се
годня основное средство решения выдвинутой : 
дом партии главной задачи — последовательного подъ 
йа материального и культурного уровня жизни народа. 
Поэтому одним из главнейших направлении, на[котором 
сейчас должны быть сосредоточены усилия всех партий
ных организаций, хозяйственных руководителей, все* 
дяшихся, является постоянное улучшение качества выпу
скаемой продукции, повышение ее
надежности и долговечности на основе улучшения кач 
ства работы всех предприятий, объединении « отраслей 
промышленности, всех звеньев управления произведет 
в ом.

Внедрение передового опыта было, есть и остается пер- 
вейшей^обязанностью наших руководящих кадров, партий
ных комитетов, профсоюзных и комсомольских организа
ций всех участников социалистического соревнования, яв
ляется одним из важнейших элементов социалистического 
хозяйствования.

Центральный Комитет КПСС выражает твердую уве
ренность в том, что повсеместное использование опыта 
партийных организаций и коллективов передовых пред
приятийЛьвовской области и других крупных промыш
ленных центров страны по разработке и внедрению комп
лексной системы управления качеством продукции будет 
вГмногом способствовать успешному осуществлению эко
номической политики партии на современном этапе.

Желаю вам, дорогие товарищи, дальнейших больших 
успехов в вашей работе по организации выполнения реше
ний XXV съезда КПСС, планов и обязательств первого 
года десятой пятилетки’ -  пятилегки эффективности и 
качества.

Л. БРЕЖНЕВ
Генеральный секретарь Центрального Комитета 

Коммунистической партии Советского Союза

Р еш ения  
XXV СЪЕЗДА

ПАРТИИ -В  ж и з н ь !  I

С Е Г О Д Н Я
в н о м е р е :

•  ЛЕСНОМУ КОНВЕЙЕРУ — 
ЧЕТКИЙ РИТМ

•  СВОЕВРЕМЕННЫЙ И КА
ЧЕСТВЕННЫЙ УХОД ЗА ПОСЕ
ВАМИ — ЗАЛОГ ВЫСОКОГО 
УРОЖАЯ

•  ФОТОПАНОРАМА 
«ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ ОТ XXIV 
К XXV СЪЕЗДУ КПСС»’

Встреча Л.И. Брежнева 
с Ф. М а р к о с о м

1 июня состоялась встреча Генераль
ного секретаря ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева с Президентом Республики Филип
пины Фердинандом Э. Маркосом и гос
пожой Имельдой Ромуальдес Маркос, 
прибывшими в Советский Союз с офи
циальным визитом.

В беседе участвовали: член Политого- 
ро ЦК КПСС, министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и Министр ■ иност
ранных дел Республики Филиппины 
Карлос И. Ромуло.

Состоялся обмен мнениями, в ходе 
которого были затронуты вопросы дву
сторонних отношений между СССР и 
Республикой Филиппины, также неко
торые международные проблемы. При 
этом было выражено удовлетворение на
личием обоюдного стремления к разви
тию и укреплению советско-филиппин
ских отношений на основе равенства и 
взаимной выгоды, а также выявившим
ся совпадением или близостью позиции 
Советского Союза и Республики Филип
пины по многим международным вопро
сам, и прежде всего по таким, как укреп
ление всеобщего мира и международной 
безопасности.

Ф. Маркос информировал о деятель
ности филиппинского правительства, на

правленной на укрепление националь
ной независимости Филиппин, на разви
тее дружественных отношений с Совет
ским Союзом.

Л. И. Брежнев рассказал о практиче
ских шагах Советского Союза по выпол
нению программы дальнейшей борьбы 
за мир и международное сотрудничест
во, за свободу и независимость наро
дов, принятой XXV съездом КПСС.

Л. И. Брежнев и Ф. Маркос отмети
ли, что беседы и переговоры, состояв
шиеся в Москве во время визита Прези
дента Республики Филиппины в Совет
ский Союз, открывают новые возмож
ности для углубления связей и контак
тов между обеими странами в различ
ных областях.
' Было выражено удовлетворение до
стигнутой договоренностью об установ
лении дипломатических отношений меж
ду Советским Союзом и Республикой 
Филиппины, а также о заключении тор
гового соглашения между двумя стра
нами, которое открывает новые возмож
ности ддя расширения товарооборота 
между ними.

Встреча прошла в деловой, дружест
венной обстановке.

Переговоры
завершены

1 июня в Кремле завер
шились советско-филиппин
ские переговоры. | 

Переговоры вели: 
с советской стороны —- 

член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, член По
литбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, за
меститель Председателя Со
вета Министров СССР В. Н.‘ 
Новиков;

с филиппинской стороны 
— Президент Республики 
Филиппины • Фердинанд 
Э. Маркос, министр иност
ранных дел Карлос П. Ро
муло, министр финансов Це-

сар Вирата, министр про
мышленности Висенте Па- 
терно, министр обществен
ной информации Франсиско 
Татад.

Завершено обсуждение 
вопросов советско-филип
пинских отношений, а так
же некоторых международ
ных проблем, представляю
щих взаимный интерес.

В ходе переговоров были 
рассмотрены конкретные ме
ры, направленные на разви
тие между двумя странами 
отношений, соответствую
щих духу нашего времени, 
прежде всего стремлению 
государств и народов к бе
зопасности и сотрудничест
ву. Обсуждены совместные 
документы, подлежащие 
подписанию.

Переговоры проходили в 
дружественной, деловой об
становке.

(ТАСС).
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В. К. Горел ь ко  — мон
та ж н и ц а  цеха № 21 эле к
тролам пового  завода.^ 
Она у д а р н и к  девятой 
пя ти л е тки . Н аграж дена 
орденом Трудовой Славы 
II I  степени.

К о м м ун ист  В. К . Го
рел ько  — член совета 
н аставн иков . М ного вре
мени уделяет работе е 
м олодежью

М. Ф ай зул и н а  и В. Яй- 
зуно — молодые м он
т а ж н и ц ы . Сейчас девуш 
ки  работаю т сам остоя
тельно. Но В. К. Горель- 
ио всегда находит м ину- 
ту -д р угую , чтобы  п о го 
ворить с д евуш ка м и , по 
мочь им.

НА СНИМ КЕ (слева на
право): М. Ф ай зули н а ,
в! К. Горелько, В. Л азу- 
ко.

Ф ото В. К азан ц ева .

К о н к у р с  н е  з а к а н ч и в а е т с я
Коллектив Казанской фермы совхоза «Комсомолец» 

по-прежнему лидирует в соревнования животноводов Асн- 
новского района.
Сейчас здесь надаивают 

в день по 10,2 килограмма 
молока от коровы — на 1,7 
килограмма больше, чем в 
такое же время прошлого 
года. За время конкурса 
молочнотоварных ферм зна
чительно повысилась про
дуктивность дойного стада в 
Новокусковском отделении 
совхоза «Комсомолец»,. в 
Большедороховском — сов
хоза имени Ленина, в Иль
инском — совхоза «Комму
нист». В последние дни мая 
хорошо поработали животно
воды совхоза «Филимонов- 
ский». В большинстве хо
зяйств улучшилось качество 
молока.

По району суточная про
дуктивность от коровы сей
час вышла на уровень прош

лого года. В совхозах наме
чены меры по ликвидации 
отставания в молочном жи
вотноводстве и повыше
нию продуктивности стада. 
Неплохо подготовились
животноводы к летнему 
периоду, особенно в сов
хозах «Комсомолец» и' 
имени Ленина. В лет
них лагерях уже находится 
40 процентов молодняка, в 
основном закончен ремонт 
летних доек. Нынче на пяти 
фермах коровы будут нахо
диться на стойлово-латер- 
ном содержании (в прошлом 
году новая технология не 
была внедрена ни в одном 
хозяйстве). Тщательно раз- 
работам зеленый конвейер. 
Сформированы гурты, подо
браны скотники. В отличие 
от прошлых лет в совхозах

вовремя подкормили и про
боронили пастбища.

27 мая в Асине прошло 
районное совещание, на ко
тором животноводы и спе
циалисты еще раз проана
лизировали просчеты нынеш
ней зимовки скота и готов
ность к лету. Поставлена за
дача — ликвидировать от
ставание в производстве мо
лока до 1 июля. Во
всех коллективах приняты 
повышенные обязательства. 
При подведении итогов со
ревнования внимание будет 
обращаться не только на 
количество, но и на качест
во молока. За чистоту, хоро
шую жирность и низкую 
кислотность молока доярки, 
скотники и специалисты ста
ли поощряться в этом году 
материально.

Н. ИСТИГЕЧЕВА, 
зоотехник Аснновского 
управления сельского 

хозяйства.

На темы дня УХОД ЗА ПОСЕВАМИ
Х олодная и сухая по год а  мая 

позволил а  со р н я ка м  развивать
ся б ы стрее кул ьтурн ы х расте
ний. П о э то м у ' очень важ но  не 
опозда ть  с хи м и че ской  о б ра 
б о тко й  посевов, к о т о р у ю  ны н
че пред стоит провести  на п л о 
щ ади 330 тысяч гекта ров . Н ель
зя забывать, что чем  м о л о ж е  
со р н я ки , тем  выше эф ф ектив
ность гер б и ц и д о в . К р о м е  того , 
естественны е сен о ко сы  в пой
мах р е к  не затоплялись ны
неш ней весной, по этом у за го 
товка  ко р м о в  начнется раньш е, 
чем  в об ы чны е годы , и в ряд е  
ра йо но в  совпадет с хи м и че 
ско й  п р о п о л ко й . З начительно 
возрастет по тр ебность  в к о 
лесных тракторах.

Н е о б хо д и м о  вести работу 
гр уп п о в ы м  м е то д о м  —  звенья
м и, пр им е ня ть  м ало объ ем н ое  
оп ры ски ван ие , д вухсм е н н ую  
работу всех агрегатов по ухо 
ду за посевам и.

К сож а л ен ию , в р я д е  хозяйств 
ещ е не готовы  к  этой важ ной  
работе. В совхо зах  « К о м м у 
нист», им ени  Ленина, «П обе
да», «Заря», ко л хо зе  «Гигант»

не отре м о нти р о ва н ы  взлетно- 
посад очны е полосы . Не готовы  
к  работе  193 опры скивателя . 
О соб ен н о  пл охо  об стоят дела 
в хозяйствах К р и во ш е и н ско го , 
К ол п аш е вско го , П е р в о м а й ско 
го, Ч аи нско го  и Б э кч а р ско го  
районов . Есть хозяйства, ещ е 
не получивш ие ге р б и ц и д ы  на 
областной  б азе  «С ельхозтех
ники». В ко л хо за х  и совхозах 
З ы р я н ско го , К ол п аш е вско го , 
К р и в о ш е и н ско го , М о л ч зн о в - 
с ко го  районов  в звенья в кл ю 
чили тол ько  по  два О ВТ-1А , 
тогда ка к  наиболее п р о и з в о 
дительно работает звено  из 
трех опры скивателей .

В хозяйствах и на складах 
«С ельхозтехники»  есть остатки 
препарата ТУР, ко то р ы й  сл е д у
ет использовать для об р а б о тки  - 
посевов  пш ен ицы . Д л я  это го  в 
ра бочий  раствор  герб и ц ид ов  
д об авля ю т по 5— 6 к и л о гр а м 
м ов препарата  на гектар . Такая, 
об р а б о тка  приб авит ур о ж а й , 
пр е д о хр а ни т  п ш ен ицу  от по
легания и повы сит ее устойчи 
вость к  заболеваниям .

О в о щ е в о д ч е ски е  хозяйства 
области д о л ж н ы  по лн остью  ис

пользовать специальны е ге р б и 
циды  для п р о п о л ки  посевов 
м о р ко в и , свеклы  и капусты . 
П овсем естно  следует провести  
д вухкратно е  борон ова ни е ,
культива цию  и ры хление  п р о 
паш ны х культур , ОЕОщей и 
ко р н е п л о д о в , вы соко е  о куч и 
вание картоф еля. Больш ое вни
м ание  и о сто р о ж н о сть  следует 
соблю д ать  при  борон ова ни и  
к у к у р у з ы . В аж но так о б р а б о 
тать ее, чтобы  не по вред ить  ни 
о д н о го  растения.

В хозяйствах д о л ж н ы  п о д го 
товиться к  б о р ьб е  с м а кр о сп о - 
р и о з о м  и ф и тоф торой  к а р т о 
ф еля, п о м и д о р о в , с ли сто гр ы 
зущ и м и  вредителям и  капусты , 
турнепса  и д р у ги х  крестоц ве т
ных.

Д о л г  ка ж д о го  специалиста и 
м еханизатора , всех р а б отн иков  
полеводства —  вырастить и 
сохранить полновесны й  ур о ж а й  
в пе р в о м  год у  десятой  пяти
летки.

Ф. ОРЛОВ, 
главный агроном Томской 
областной станции защиты 

растенмй.

Л ЕТО  В Л Е С У — В Р Е М Я

У Д А Р Н О Й  Р А Б О Т Ы

В счет а в г у с т а
Лучшие укрупненные ле

сосечные бригады Новоте- 
гульдетского леспромхоза 
выполнили за пять месяцев 
полугодовое задание. На
ибольшего успеха добилась 
бригада В. М. Богушева из 
Черного Яра. Сверх плана

шести месяцев она заготови
ла более 3 тысяч кубомет
ров. За ней идут бригады 
П. И. Страмоловского с Чет- 
ского лесопункта и Г. Я. Но
вака из Берегаева.

Среди операторов челюст
ных погрузчиков такого ре-
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зультата добились А. Кули
ков из Черното Яра и Г. Ку- 
ращенко с Четского лесо
пункта.

Но самая высокая выра
ботка у раскряжевщиков Те- 
гульдетского нижнего скла
да. Бригады Н. Цуры, Ф. До- 
дырева, С. Тютикова и 
И. Моисеева трудятся уже в 
счет августа.

Е. КАЗАНЦЕВ.
Т е гул ьд е тски й  район.
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ОРОШО поработали 
в мае укрупненные 
бригады Героя Со

циалистического Труда В. С. 
Наставко и А. Т. Шку- 
рина, начавшие одними из 
первых в области осваивать 
метод бригадного подряда в 
лесосеках. За этими коллек
тивами закреплен лес
ной фонд до конца го
да, определена сумма 
всех затрат: фонд зар
платы, стоимость отра
ботанных машино-смен, 
запчастей, троса, горю
че-смазочных материа
лов, затрат на очистку 
лесосек. Определены 
меры морального’и ма
териального поощрения 
членов бригады '* 
кращение

Неплохо поработали в мае- 
коллективы укрупненных 
бритад Н. И. Борисова и 
А. Ф. Андрианова. За месяц
ами заготовлено около 3 ты
сяч кубометров леса сверх 
задания.

Укрупненные бригады на 
вывозке леса, возглавляемые

Б Р И Г А Д Н Ы Й  
П О Д Р Я Д -  
В Д Е Й С Т В И И

за со-
установленных 

сроков разработки лесосек и 
основных средств, преду
смотренных для этих работ.

Радуют первые успехи. 
Несмотря на все трудности 
работы в майской лесосеке, 
месячное задание перевыпол
нено. На сверхплановом сче
ту бригады В. Наставко бо
лее 2,3 тысячи кубометров, 
А. Шкурина — около 3 ты
сяч. Резко улучшились все 
экономические показатели 
передовых бригад.

Е. А. Смышляевым и В. Н. 
Ковалевым, первоначально 
брали годовые обязательства 
вывезти соответственно по 60 
и 61 тысяче кубометров. 
Бригада Е. Смышляева вы
полнила полугодовое задание 
к 22 апреля, В. Ковалева — 
в середине мая. Откликнув
шись на патриотическое 
письмо рабочего объедине
ния «Сибкабель» В. Остроу- 
хова, водители пересмотрели 
обязательства. - Решено вы
везти за год по 70 тысяч 
кубометров леса.

Уверенная работа лесо
возных коллективов, их ини
циатива и предприимчи
вость в борьбе за новое соз
дают хорошие предпосылки 
для совершенствования орга
низации труда, распростране
ния метода бригадного под
ряда не только в лесосеках, 

но и в транспортных и 
погрузочных бригадах.

Уже первые шаги 
бригадного подряда от
крывают большие воз
можности для сниже
ния затрат на всех уча
стках лесного конвейе
ра, помогают повысить 
эффективность произ
водства. Предприятие 
по всем показателям 

т я  перевыполнило майское 
задание, перекрыто допу
щенное ранее отставание по 
вывозке, трелевке и произ
водству деловой древесины 
С первого года десятой пяти
летки мы стремимся совер
шенствовать организацию 
труда в лесозаготовительных 
коллективах. Широкое внед
рение бригадного подряда 
способствует этому всемер
но.

А. БЕДИЛО, 
председатель рабочкома 
Ингузетского леспромхоза
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На полтора месяца рань
ше прошлогоднего начала 
работать вахта Пыль-Кара- 
мо Парабельского леспромхо
за. Этому способствовала 
лучшая подготовка предприя
тия к таежному десанту. 
Уже в марте в тайгу выеха
ли подготовительная бригада 
и ремонтники. 14 апреля от
крыла сезон в дальних лесо
секах бригада Игоря Харь- 
кива из Березовского лесо
пункта.

Второй в урочище Пыль- 
Карамо выехала укрупнен
ная бригада, возглавляемая 
коммунистом Николаем Ку
кушкиным из Нельмача. Этот 
коллектив освоил бесчокер- 
ные трелевочные механизмы 
ЛП-18 и первым в леспром
хозе готовится начать рабо

ту по методу бригадного под
ряда.

Ранняя работа вахтовых 
участков способствовала ус
пеху предприятия. Пара
бельцы ритмично потруди
лись в апреле, значительно 
перевыполнив план четырех 
месяцев, а в мае задание по 
трелевке перевыполнено бо
лее чем в два раза.

В начале июня начинают 
работу вахтовые участки 
Чузиковского, Пайдугинского 
и Осиповского лесопунктов. 
Вахтовым методом нынче 

. будет заготовлено около !|0 
процентов всей древесины. 
Новый метод помог превра
тить леспромхоз из сезонно
го в предприятие круглого
дового действия.

А. ТКАЧЕНКО.
П ар аб ел ьск и й  район .

Путь к причалу
С большим подъемом 

трудится коллектив Чер- 
ноярского сплавного пун
кта Аснновского ЛПК. 
Сплавщики первыми в 
Тегульдетском районе до
ставили потребителям 
все 17 плотов зимней 
сплотки. Отличились эки
пажи катеров во главе с 
капитанами И. Агузано 
вь:м, А. Сорокиным. На 
формировке и сплотке 
бригады А. Эрнса и 
М. Чурикова.

Из Берегаева к Аси- 
■ новским причалам до 
ставлено 11 и-з 14 зимних 
плотов. Здесь впереди 
экипажи к а п и т а н о в  
М: Русских, А. Смоляко
ва, сплоточная бригада 
И. Кобзаря.

Решено доставить все 
плоты зимней сплотки не 
позднее 10 июня.

Н. ЧУЛЫМОВ.
А си н о вски й  район .

Успешно трудится ук
рупненная валочно-треле- 
вочная бригада коммуни
ста П. П. Сондора из 
Красноярского лесопунк
та. Коллектив досрочно 
выполнил задание мая. 
Заготовлено около 1.000 
кубометров сверхплано
вой древесины.
Хорошо работает брига

да, возглавляемая А. Я. 
Ворсиным из Краснояр
ского лесопункта. Запас 
хлыстов, созданный на 
нижнем складе лесопунк
та, обеспечил успех кол
лективу в напряженное 
время распутицы. Крас
ноярцы разделали свыше 
8.200 кубометров древе
сины при плане 8 тысяч. 
А бригада А. Я. Ворсина 
перевыполнила задание 
на 500 кубометров.

В соревновании рас
кряжевщиков Ергайского 
нижнего склада отличи
лась бригада Н. Е. Ощеп- 
кова. Сменная выработка 
коллектива — 100—110 
кубометров. Это почти 
полторы нормы. На счету 
бригады в мае около 500 
кубометров сверхплано
вой древесины.

Н. АХАПКИНА, 
экономист Ергайско

го леспромхоза.

ВАХТА

СПЛАВЩИКОВ
Справились с ме

сячным планом сплав
щики производственного 
объединения «Каргасок- 
лес». С начала навигации 
отгружено 205 тысяч ку
бометров древесины при 
плане 160 тысяч. Все
участки справились с за
данием. А бригады участ
ка Прокопа выполнили 
план более чем на 200 
процентов.

Староюгинцы при пла
не 50 тысяч отгрузили 
63 тысяц-и кубометров ле
са. На Усть-Тымском 
сплавном- участке отгру
жено более 5 тысяч кубо
метров сверхплановой 
древесины.

М. ТАРНОВСКИИ.
К а р гасо к ск н й  рай о н .

Широким
ф р о н т о м

У мелиораторов — страд
ная пора. Широким фрон
том ведется наступление на 
целину всеми передвижными 
механизированными колон
нами производственно-науч
ного объединения «Союз- 
томскмелиорация». Механи- ' 
заторы ведут корчевку, стро
ят долголетние культурные 
пастбища, улучшают кон
фигурацию полей.

Завершаются работы на 
долголетнем культурном 
пастбище в Кудринке, кото
рое будет передано живот
новодам совхоза «Октябрь» 
Томского района. Мелиора
торам осталось здесь лишь 
испытать трубопровод.

Усиленными • темпами ве
дутся мелиоративные рабо
ты в Асиновском районе. 
Передвижная механизиро
ванная колонна № 16 возво
дит оросительную систему 
на землях совхоза «Комсо
молец», где будут вы
ращиваться овощи и 
однолетние травы для попол
нения кормовой базы. Здесь 
уже уложено свыше четыр
надцати километров трубо
провода, на очереди —стро
ительство насосной станции. 
Задача мелиораторов — 
сда-ть всю площадь вместе с 
оросительной системой в 
первом полугодии нынешне
го года.

Механизаторы томской 
ПМК-2 ведут мелиоратив
ные работы в совхозе «Мо
лодежный», где строится 
оросительная система для 
полива овощей широкозах
ватными агрегатами «Фре
гат». В этом же хозяйстве 
мелиораторы-строители воз
водят для земледельцев об
разцовый полевой стан.

Многие передвижные ме
ханизированные колонны ос-, 
ваивают пашню, улучшают 
лута.

В общей сложности ме
лиораторам объединения 

Союзтом-скмелио р а ц и я» 
нынче нужно построить 
оросительные системы на 
двух тысячах гектаров, осу
шить семь тысяч гектаров 
переувлажненных земель, на 
десяти тысячах гектаров 
провести культуртехниче- 
ские работы, построить 22 
тысячи квадратных метров 
жилья и выполнить большой 
объем других работ. Свой 
план на первый год десятой 
пятилетки мелиораторы обя
зались выполнить по всем 
показателям к 25 декабря, 
причем производительность 
труда по сравнению с пре
дыдущим годом должна воз
расти на 7 процентов.

В. НИКОЛАЕВ.

Избраны
депутатами

В ОКРУЖНЫХ ИЗБИРАТЕЛЬ
НЫХ КОМИССИЯХ ПО ВЫБО. 
РАМ В ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
СОВЕТ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯ
ЩИХСЯ ПО ТОМСКОМУ го- 
РОДСКОМУ ИЗБИРАТЕЛЬНО
МУ ОКРУГУ № 53, БОЛЬШЕ 
ДОРОХОВСКОМУ ИЗБИРА
ТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 61, НО. 
ВОНИКОЛАЕВСКОМУ ИЗБИРА
ТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 64 ВМЕ
СТО ВЫБЫВШИХ ДЕПУТАТОВ.

На состоявшихся 30 мая 
1976 года выборах в област
ной Совет депутатов трудя
щихся вместо выбывших де
путатов абсолютным боль
шинством голосов депутата
ми областного Совета избра
ны:
. по Томскому городскому 

избирательному округу № 53 
Муравьев Геннадий Федоро
вич — начальник Томского 
территориального управле
ния строительства;

по Болынедороховскому 
избирательному округу № 61 
Кулагин Виктор Григорьевич
— председатель областного 
объединения «Сельхозтехни
ка»;

по Новониколаевскому из
бирательному округу № 64 
Лещева Нина Александровна
— бригадир дойного гурта 
совхоза «Комсомолец» Аси- 
новского района.
Окружные избирательные

комиссии.
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В АСЛАНОВСКОМ лес
промхозе прошло за
нятие постоянно дейст

вующего семинара мастеров. 
«Роль мастера как органи
затора производства» — с 
доклада на эту тему, сделан
ного главным инженером 
леспромхоза В. Я. Гунько- 
выи, началась, учеба.

В докладе была подробно 
раскрыта роль мастера в ор
ганизации производства.
'Докладчик особо остановил
ся на таких разделах: ини
циатива, творчество, расчет 
в работе, профессиональная 
подготовка рабочих и других.

Мастера, техноруки, ца- 
чальники отделов леспром
хоза обменялись на семина
ре мнениями.

М. Ермолина, начальник 
отдела труда и зарплаты: 
— Наши мастера пока мало 
интересуются выполнением 
социалистических обяза
тельств. Заниматься же 
этим нужно, не от случая к 
случаю, а ежедневно. Недав-. 
но я побывала в бригадах 
Героя Социалистического 
Труда В. П. Янышевского и 
А. Ф. Жилвка. Выяснилось, 
что члены бригад не знают-, 
какие у них показатели. А 
ведь на каждые полмесяца 
бригадам выдаются хозрас
четные книжки, в которых, 
указано, какой должна быть 
выработка на человека, в 
день, на машино-смену. Ма
стерам только остается вести 
учет. Пока они не выполня
ют свои прямые обязанности. 
Особенно плохо с этим на 
Уткинском лесопункте.

Кроме того, каждому ма
стерскому участку выдается 
план-отчет, в котором учте
ны и фонд заработной пла
ты, и все другие необходи
мые расходы: по горюче
смазочным материалам, за
пасным частям и так далее. 
Мастер должен вместе с 
экономистами научиться 
анализировать положение 
дел на своем участке. При 
высокоэффективной работе 
появится фонд, который 
совместно с цеховым коми
тетом профсоюза можно ис
пользовать для материальног 
го поощрения рабочих..

И. Чайка, инспектор отде
ла кадров: — Мастер — 
воспитатель в коллективе. 
Насколько у нас низок уро
вень этой работы, можно

судить по таким фактам. В 
прошлом году в леспромхозе 
было принято 438 человек, а 
уволено за это же время 
436. Только за нарушения 
трудовой дисциплины уво
лено больше ста человек. В 
январе 1976 года принято 
34 человека, а уволено 60.

Мы очень плохо зани-

щаться к мнению самих 
коллективов бригад. Ведь 
оно — самое важное сред
ство воздействия нй каждо
го члена бригады. Укрепле
ние трудовой дисциплины — 
это сетодня забота всех и 
каждого, одно из основных 
направлений в борьбе за 
качество работы.

ЗА ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО РАБОТЫ

Н I С Т Е Р -
о р г а н и з а т о р

п р о и з в о д с т в а

маемся подготовкой квали
фицированных кадров. У нас 
не хватает вальщиков, трак
тористов. За 1975 год про
шло обучение на курсах все
го 9 человек.

В. Решетников, заведую
щий отделом Верхнекетско- 
го райкома КПСС: — Про
гулы и внутрвсменные про
стои наносят большой ущерб 
общественному производ
ству, резко снижают его 
эффективность. В прошлом 
году в Верхнекетском рай
оне. прогулы допустили 
3.267 человек. Если учесть, 
что каждый рабочий произ
водит в день продукции на 
22,6 рубля, получится, что 
район потерял ее на. 189 ты
сяч рублей. В большинстве 
случаев прогульщики оста
ются безнаказанными. В Ас- 
лановском леспромхозе в 
1975 году из-за прогулов 
потеряно 2.004 человеко
дня. Только из-за этого пред
приятие недодало 4.534 ку
бометра древесины, или на 
93 тысячи рублей товарной 
продукции.

На укреплении трудовой 
дисциплины надо сосредото
чить свое внимание масте
рам. Ц прежде всего обра-

И. Кузьминых, мастер 
ОТК производственного от
дела: — Качество продук
ции — _ основа нашей рабо
ты. Борьбу за качество мы 
начали у себя с обучения 
людей. Большинство брига
диров и разметчиков полу- 
чили знания на уровне де
сятников. Все это сказывает
ся на повышении качества 
работы.

Очень многое здесь зави
сит от мастера. На Бело- 
яровском лесопункте до сих 
пор вершинную часть бро
сают в дрова, и все ато про
исходит на глазах у масте
ра. Если ответственные дол
жности мастеров занимают 
заботливые люди, резко по
вышается качество работы. 
Так произошло на Полудё- 
новеком лесопункте, где ма
стером стал молодой специ
алист Л. А. Мурзин.

И. Гордеева, мастер ниж
него оклада: — В техникуме 
нас всему учили, но подлин
ное знание дела все-таки; 
приходит с опытом. Только 
он помогает принять пра
вильное и оперативное ре
шение в сложной производ
ственной обстановке.

Считаю, очень важным, 
чтобы все бригады были рав
номерно загружены работой. 
Поэтому каждый день учи
тываю, какой процент вы
полнения наряд-задания у 
бригад.

Но главная забота, конеч
но, — качество продукции. 
Люди должны глубоко и про
чно уяснить, что важны не 
только высокие объемные по
казатели, а, скажем, макси
мальный выход высокосорт
ной деловой -древесины. 
Ведь десятая пятилетка — 
пятилетка эффективности и 
качества.

Мастер — ведущая фи
гура на производстве, и ду
маю, что в нашем леспром
хозе назрела необходимость 
создать совет мастеров, ко
торый будет координировать 
действия командиров про
изводства среднего звена.

* * *
На семинаре было выска

зано много и других цен
ных предложений.

С помощью главното ин
женера и других специали
стов мастера проанализиро
вали использование основ
ных производственных фон
дов на предприятии. От это
го во многом зависит рост 
эффективности производ
ства.

За последние годы основ
ные производственные фон
ды увеличились в 1,7 раза, 
а выпуск валовой продукции 
-— только в 1,4 раза. Наме
тилось явное снижение отда
чи основных фондов. Уро
вень рентабельности в срав
нении с 1970 годом снизил
ся на 50 процентов.

Участники семинара при
шли к выводу, что необхо
димы срочные меры для 
повышения эффективности 
использования трелевочной 
техники. Расчеты доказали, 
что при увеличении смен
ности трелевочных тракто
ров с 1 до 1,7 их списочное 
количество можно сокра
тить примерно на ЦО про
центов, или на 28 единиц.

Мастера предложили про
водить сёминары один раз в 
квартал, избрали свой совет. 
Было предложено на семи
нарах вести с мастерами 
экономическую учебу, при
глашать . из райцентра юри
стов, обмениваться опытом 
с передовыми мастерами из 
других леспромхозов.

Б Р И Г А Д Н ЫЙ  Х О ЗРА С Ч ЕТ  -  К А Ж Д О Й  С Т Р О Й К Е

КОЛЛЕКТИВ БРИГАДЫ И. Д. ЗАРУБИНА ИЗ 
СМУ-5 УПРАВЛЕНИЯ «ХИМСТРОИ» ЗАКЛЮ
ЧИЛ с а д м и н и с т р а ц и е й  д о г о в о р  н а  п р о 
и з в о д с т в о  РАБОТ ПО РЕКОНСТРУКЦИИ

ЛЕТНОГО ПОЛЯ ТОМСКОГО АЭРОПОРТА. ДО
ГОВОР ПРЕДУСМАТРИВАЕТ СОКРАЩЕНИЕ 
СРОКОВ УКЛАДКИ БЕТОНА НА 2? РАБОЧИХ 
ДНЯ.

О Т В Е Т С Т В Е Н Н О Е  З А Д А Н И Е
©

^ыполнейие самых ответ
ственных работ на строи
тельстве взлетно-посадочной 
полосы поручено бригаде 
Н. Д. Зарубина не случайно. 
Этот коллектив первым в 
«Химстрое» применил метод 
Н. Злобина. Было это еще в 
1973 году, когда бригада ра
ботала на строительстве ав
тодороги к Хамской птице
фабрике. Первый опыт был 
удачным. Потом были дру
гие объекты. И вот коллек
тив получил новое задание. 
О важности и ответственно
сти его говорит уже одно 
то, что по окончании рекон
струкции летного поля Том
ский аэропорт сможет регу
лярно принимать самолеты 
типа ТУ-154. Максимально 
приблизить этот день — 
главная задача бригады. И 
в договоре записано, что 
коллектив берегся завер
шить порученные ему рабо

ты не 14 августа, как наме
чалось сначала, а 20 июля. 
Сроки крайне напряженные.

Непосредственно на строи
тельной площадке собрались 
представители всех коллек
тивов, подписавших договор 
о содружестве в социалисти
ческом соревцовднии:
СМУ-5, управления подсоб
ных предприятий, управле
ния автомобильных дорог и 
управления механизации. 
Подписывая договор о сод
ружестве, его участники 
приняли повышенные социа
листические обязательства. 
Коллектив бригады Н. Д. 
Зарубина обязался ежеднев
но укладывать не менее 120. 
кубометров бетона, а кол
лектив завода, возглавляе
мый А. Д. Бодряковым, — 
обеспечить бесперебойную 
его выдачу. Водители само
свалов В. М. Пестерев, А. И. 
Соловьев, В. П. Новиков и

В. Ф. Бахолдин, в свою 
очередь, дали слово обеспе
чить четкую доставку бето
на к строительной площадке. 
Звено механизаторов — 
бульдозеристы, скреперисты 
— обязалось до 28 июня 
выполнить все земляные ра
боты.

В настоящее время рабо
ты на объекте ведутся сог
ласно плану организационно
технических мероприятий. 
Для контроля за укладкой 
бетона, помимо обычных 
средств, применяется метод 
ультразвукового контроля. 
Тщательная подготовка, чет
кая организация труда кол
лективов всех подразделений 
позволяют быть уверенным 
в том, что строители успеш
но справятся с ответствен
ным заданием.

Н. НЕКРАСОВ, 
старший инженер уп
равления «Химстрой».

НА СНИМКЕ: бригадир,
кавалер ордена Ленина 
Н. Д. Зйрубин.

Фото Н. Мишанова.

Надежная пропискаВ СМУ-7 «ХИМ- 
СТРОЯ» ПО МЕТОДУ 
Н. А. ЗЛОБИНА РА
БОТАЮТ 4 БРИГА
ДЫ.

Ширится география бри
гадного подряда в управлени 
«Химстрой». Нынче этот эф
фективный метод взят на воо
ружение коллективом СМУ-7, 
специализирующимся на
строительстве объектов сель
скохозяйственного назначе
ния.

Бригада каменщиков
Р. М. Владимирова, заклю
чив хозрасчетный договор с 
администрацией строительно
го управления, возвела зда
ние клуба на 400 мест в по
селке Молодежном. Продол
жительность общестроитель- 
ных работ была сокращена 
на 11 дней. Следующий объ
ект -— цех приготовления

кормрв на Томской птицефаб
рике — был также закончен 
в установленный срок. На 
этих объектах бригада Р. М. 
Владимирова освоила около 
100 тысяч рублей и сэконо
мила свыше одной тысячи, 
рублей государственных
средств. В перспективе эта 
бригада будет- работать на 
объектах важной новострой
ки — бройлерной фабрики.

Комплексная бригада
С. М. Парасько (состоит, 
кстати, она из 37 человек), 
перейдя в этом году на рабо
ту по методу Н. А. Злобим, 
уже повысила производи
тельность труда на 20 про
центов: Бригада заключила
договор на устройство кров
ли, полов, фундаментов под

оборудование одного из це
хов Томской птицефабрики. 
Расчетная стоимость работ 
— около 180 тысяч рублей. 
Бригада С. М. Парасько обя
залась сдать цех под монтаж 
технологического оборудова
ния к 7 июля.

На сооружении завода же
лезобетонных изделий объе
динения «Союзтомскмелиог 
рация» трудится комплекс
ная бригада А. И. Туманова. 
Она ведет работы на ряде 
объектов общей стоимостью 
свыше полумиллиона рублей. 
Хозрасчетный договор за
ключен сроком на один год. 
За' четыре месяца 1976 года 
бригада уже освоила 140 
тысяч рублей.

В Чилине заканчивается 
строительство коровника на 
1.100 голов. На устройстве 
кровли площадью в один 
гектар и сметной стоимостью 
в 140 тысяч рублей занята 
бригада В. К. Кондратовича. 
Кровельные работы бригада 
обязалась закончить раньше 
нормативного срока на 25 
дней.

Бригадный подряд нашел 
постоянную и надежную 
прописку в коллективе 
СМУ-7. На очереди — созда
ние комплексных хозрасчет
ных бригад на строительстве 
теплично- парникового хозяй
ства в Кузовлеве и бройлер
ной фабрики.

А. ФИЛАТОВ.
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Фотопанорамой Томской области можно на

звать вышедшую на днях в свет серию фото- 
планшетов «Томская область от XXIV к XXV 
съезду КПСС». Все, чего достигли томичи в 
девятой пятилетке, отражено на 19 планшетах: 
успехи во всех отраслях промышленности и 
сельского хозяйства, в строительстве, в сфере 
бытового обслуживания и торговле, в народ
ном образовании, в здравоохранении и т. д.

Кроме того, томичам будет интересно уз
нать, насколько повысился уровень материаль
ного благосостояния за прошедшие пять лет. 
Последний, 19-й, фотопланшет рассказывает о 
самых важных задачах, стоящих перед трудя
щимися Томской области в 10-й пятилетке.

Цель этой своеобразной фотовыставки — 
наглядно показать, какой большой и важный 
шаг сделали трудящиеся области на пути ком
мунистического строительства. Поэтому фото- 
планшеты можно считать довольно удачным 
инструментом наглядной агитации. Они найдут 
свое место в кабинетах политпросвещения, в 
домах культуры, в сельских клубах и красных 
уголках, на заводах и в учреждениях, в шко
лах и вузах...

Каждый из девятнадцати фотопланшетов 
выполнен на фотобумаге размером 30x40  
сантиметров. Это позволит расположить всю 
серию как на небольшом стенде, так и на про
сторном простенке.

О всех подробностях вы узнаете по адресу: 
Томск-21, проспект Фрунзе, 103, кабинет № 7. 
Телефон № 4-20-91.
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В С Т Р Е Ч А
С ДЕРЕВООБРАБОТЧИКАМИ

На Асиновском ЛПК состоялась встреча журналистов 
Томска с деревообработчиками. Главный редактор художе
ственного вещания телестудии Г. Н. Паздников и коррес
пондент промышленного отдела редакции газеты «Красное 
знамя» А. А. Соловьев рассказали о работе св'оих коллек
тивов по мобилизации трудящихся на выполнение реше
ний XXV съезда партии, ответили на вопросы читателей и 
телезрителей.

Выступившие на встрече начальник цеха № 15 И. В. 
Данкевич, начальник отдела кадров Н. И. Криницын, ди
ректор завода ДВП И. П. Макеев, секретарь парткома 
ЛПК Н. И. Шибинова и другие пожелали чаще, и лучше 
пропагандировать опыт передовых деревооб.работчнков, 
больше внимания уделять роли мастера на производстве и 
движению наставничества.

Много вопросов было задано начальнику областного ра
диотелевизионного передающего центра В. С. Чиркову, 
участвовавшему во встрече. Отвечая на них, он, в частно
сти, заверил, что будут приняты все меры для более каче
ственной передачи радио- и телепрограмм из Томска.

ЛЭП ВЫХОДИТ НА БАМ

ПРОПАГАНДИСТЫ -  ПЯТИЛЕТКЕ

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х
ВЫСТУПЛЕНИЙ

П Л А Н Ы  Б У Д У Т  
В Ы П О Л Н Е Ж Ы

В экономическом обзоре, опубликованном в нашей га
зете 20 апреля под заголовком «В плену привычных ме
тодов», говорилось о неудовлетворительной работе торго
вых организаций Томска. В своем большинстве они не 
справились с плановыми заданиями первого квартала. В 
обзоре рассказывалось о тех причинах, которыми вызва
но такое положение. Сегодня мы публикуем ответы руко
водителей этой отрасли.

Н ач ато  стр о и те л ь ст в о  ли нии  
эл ек тр о п ер ед ач и  У сть-К ут — 
Т аю ра н ап р я ж ен и ем  220 ки ло
вольт. Это п ер во е  зв е н о  т р а с 
сы , по к о то р о й  от И р кутской  
си стем ы  эн е р г и я  будет п осту
п ать  н а  зап а д н ы й  у ч а сто к

Б айкало-А м урской  м аги стр а 
ли. П ока п оселки  Звездн ы й , 
М аги стр ал ьн ы й  и др у ги е  полу
чаю т ток  от д и зе л ь н ы х  стан 
ций и эн ерго п о езд о в .

(Корр. ТАСС).
И р ку т с к .

Обобщению практики ра
боты школ коммунистиче
ского труда, вопросам даль
нейшего повышения их роли 
а изучении передового про
изводственного опыта, моби
лизации слушателей на ус
пешное выполнение планов 
и социалистических обяза
тельств 1976 года была по
священа областная научно- 
методическая конференция 
«Знания и опыт передови
ков —• каждому слушате
лю», организованная обл- 
совпрофом и Домом полити
ческого просвещения обкома 
КПСС.

На ней нашло широкую 
поддержку движение «Про
пагандист — пятилетке», 
ставящее целью оказать по
мощь слушателям в разра
ботке и экономическом обос
новании личных планов и со
циалистических обязательств 
в десятой пятилётке.

В работе конференции 
приняли участие пропаганди
сты школ коммунистическо
го труда, члены методиче
ских советов, ученые-эконо
мисты, работники партий
ных, профсоюзных, хозяйст
венных органов, ВОИН, 
службы научно-технической 
информации.

Вступительным словом об 
актуальных задачах системы

экономического образования 
в изучении и распростране
нии трудовых починов, пе
редового опыта коллективов, 
новаторов производства в 
свете решений XXV съезда 
КПСС конференцию открыл 
заведующий Домом полити
ческого просвещения Н. П. 
Кириллов.

С докладом «Передовой 
опыт — резерв пятилетки» 
выступил секретарь облсов- 
профа А. И. Реннит.

Анализу состояния и эф
фективности действующих 
систем распространения пе
редового производственного 
опыта на промышленных 
предприятиях Томска, мо
ральным и материальным 
стимулам их передачи был 
посвящен содоклад заведу
ющего кафедрой организа
ции и планирования про
мышленных предприятий 
ТГУ, кандидата экономиче- 
Ашх наук В. А. Гаги.

Стройная система изуче
ния, обобщения и внедре
ния передового производст
венного опыта складывает
ся на подшипниковом заво
де. Об этом рассказал глав
ный конструктор завода

И. П. Борисенко. Анализу 
оценки качества труда рабо
чих промышленных пред
приятий Кировского района 
в системе социалистическо
го соревнования посвятила 
выступление ассистент ка
федры организации и пла
нирования промышленных 
предприятий, университета 
Н. К. Сатайдачная.

Пропагандисты школ ком
мунистического труда мано
метрового завода инженер 
В. Д. Смирнова, завода ре
жущих инструментов инже
нер-экономист Б. Я. Топор
кова поделились опытом раз
работки и организации вы
полнения личных встречных 
планов и социалистических 
обязательств слушателей, 
комплексных планов роста 
производительности труда ра 
рабочем месте.

Изучению и внедрению в 
производство бригадного 
подряда, бездефектного из
готовления продукции посвя
тили выступления пропаган
дисты начальник цеха домо
строительного комбината 
Р. И. Тасоев, бригадир кон
дитерского цеха хлебоком
бината Г. Ф. Грннинг.

Руководитель семйнара 
пропагандистов школ комму
нистического труда завода 
резиновой обуви Г. С. Баю- 
нова доложила о формах пе
редачи молодежи опыта, на
выков кадровых рабочих 
— слушателей школ, трудо
вых традиций коллектива.

Об опыте школ коммуни
стического труда по изуче
нию и внедрению передовой 
технологиии боксового со
держания и интенсивного 
откорма скота рассказали 
пропагандисты заместитель 
управляющего Лучановским 
отделением Томского ОПХ 
В. Н. Садовский и главный 
■зоотехник совхоза «Совет
ский» Шегарского района 
А. В. Китюх.

На конференции выступи
ли Ю. В. Максимов, дирек
тор Томского межотрасле
вого центра научно-техниче
ской информации, Г. И. Сы
чев, председатель областно
го совета ВОИР.

Участники конференции 
приняли рекомендации,

А. ТОЛБАНОВ, 
консультант Дома по
литического просвеще

ния обкома КПСС.

А. Федорова, заведую
щая отделом торговли горис
полкома:

—■ Экономический обзор об
сужден во всех коллективах 
торгов, трестов столовых и 
на совещании в Тойском 
горисполкоме. В торговых 
организациях и на предприя
тиях общественного питания 
разработаны конкретные ме
роприятия по выполнению 
планов товарооборота в 1976 
году и улучшению обслужи
вания населения.

В настоящее время дейст
вует вся мелкорозничная 
торговая сеть. Планируется 
ввод 15 новых магазинов в 
этом году. Вновь будет от
крыто 8 столов заказов: на
заводах подшипниковом, ре
зиновой обуви, «Сибэлектро- 
мотор», математических ма
шин, режущих инструментов 
и других предприятиях.

Н. Кириллов, директор 
горпромторга:

— Факты, отмеченные в 
экономическом обзоре, имели 
место в работе предприятий 
торга. Они обсуждены на по
стоянно действующем со
вещании в торге и в коллек
тивах магазинов. Принятые 
меры позволили в апреле 
выполнить план товарообо
рота на 105 процентов. Сей
час принимаются меры по 
восполнению допущенно
го в первом квартале 
отставания. В торге внед
ряются и совершенству
ются передовые методы 
организации труда. Так, от
крыта секция самообслужи
вания в магазине № 31 (На
бережная- р. Ушайки). Во 
вновь открываемом магази
не на улице Беринга также 
будут внедрены новые фор
мы продажи товаров. Кол
лектив торга рассчитывает 
продать к концу года до 72 
процентов товаров по методу

6 апреля в «Красном зна
мени» была опубликована 
корреспонденция «Потерян
ная» премия», в которой рас
сказывалось о нарушениях в 
поощрении за качество моло
ка на Вознесенской ферме 
совхоза «Белостокский». Как 
сообщил редакции начальник 
Кривошеинското управления 
сельского хозяйства В. Вдо
вин, учетчику Вознесенской

самообслуживания. В мае на
чато оформление витрин в 
торговых залов в магазинах 
№№ 15, 26, 30, 39. В тече
ние тода думаем заметно 
расширить торговые площа
ди. Будут введены новые 
магазины «Спорттовары» и 
«Галантерея» на Иркутском 
тракте, «Промтовары» — в 
академгородке, «Сувениры» 
на улице Учебной.

А. Сулейманов, начальник 
областного управления об
щественного питания:

—■ Выделены - дополнитель
но две спецавтомашины для 
сбора пищевых отходов. На 
второй квартал для откорма 
свиней выделено также 
150 тонн концентрированных 
кормов.

Установлен контроль за 
введением в строи до конца 
года запланированных меха
низированных линий в дейст
вующих и строящихся сто
ловых.

Е. Рогова, заместитель 
директора Ленинского рай- 
пищеторга:

— Обзор «В плену привыч
ных методов» обсужден на 
рабочих собраниях 1 всех 
предприятий торга. Чтобы 
улучшить обслуживание по
купателей, магазин № 1 0  
«Томский» заключил догово
ры содружества с гормолза- 
водом, мясокомбинатом, хле
бокомбинатом, хладокомбина
том и пивзаводом. Такие до
говоры, направленные на 
улучшение ритма поставок и 
реализации товаров, заклю
чены и другими предприяти
ями нашего торга. Больше 
внимания стали уделять ра
боте столов заказов и откры
тию новых. Так, в мае от
крыты столы заказов на Ту- 
ганской птицефабрике, фаб
рике «Красная звезда» и 
пивзаводе. Развернута сеть 
мелкорозничной торговли.

фермы А. Э. Шарухо премия 
за сверхплановую продажу 
качественного молока .выпла
чена в полном размере. Га
зетный материал обсуждался 
на совещании специалистов 
совхоза. Приказом директора 
виновным в волоките е пре
мией —• управляющему Воз
несенским отделением П. И. 
Булавскому и бухгалтеру 
Г. И. Лобаненко— объявле
ны - взыскания.

ПРЕМИЯ ВЫПЛАЧЕНА

I
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К О Н О М И Ч Е С К А Я  Г А З Е Т А »
ПРОПАГАНДИСТАМ И СЛУШАТЕЛЯМ

В редакцию «Экономиче
ской газеты* поступают за
просы пропагандистов и слу
шателей с просьбой расска
зать о том, какие материалы 
будут опубликованы по за
вершении нынешнего учебно
го года и что нового будет 
дано в 1976 — 77 учеб
ном гаду для системы эко
номического образования 
трудящихся.

Как известно, Централь
ный Комитет КПСС поручил 
газете сосредоточить вни
мание на более широком ос
вещении вопросов .экономи
ческой теории и политики 
партии, организации эконо
мического образования тру
дящихся, систематически 
публиковать материалы в 
помощь руководящим кад
рам, специалистам, рабочим, 
колхозникам и , служащим, 
изучающим экономику про
изводства и передовой опыт 
хозяйствования. Осуществ
ляя эти указания, еженедель
ник оказывает методическую 
помощь в улучшении 
экономического образова
ния трудящихся. Публико
вались типовые учебные 
планы и типовые учебные 
программы для всех звеньев 
системы экономического об
разования. Вместе о отдела
ми ЦК КПСС редакция про
вела зональные научно-прак
тические конференции, где 
широко обсуждены вопросы 
поактики и перспективы со
вершенствования экономиче
ского образования трудя
щихся. Материалы этих кон
ференций были опубликова
ны в еженедельнике.

Сразу же после заверше
ния работы исторического 
XXV съезда КПСС — 9 мар
та «Экономическая газета» 
напечатала план изучения 
материалов съезда, дала при
мерную тематику теоретиче
ских Конференций.

Завершение текущего 
учебного года совпало с ре
шением еще одной важной 
проблемы развития системы 
экономического образования 
в новом учебном году и в де
сятой пятилетке. Имеется з 
виду . необходимость! разра
ботки перспективного плана 
экономического образования 
трудящихся на 1976— 1980 
годы. О практике составле
ния такого плана «Экономи
ческая газета» опубликова
ла материал в № 9 за 1976 
год.

Новый учебный год в си
стеме экономического образо
вания будет годом дальней
шего глубокого изучения ма

териалов и документов XXY 
съезда КПСС, теоретических 
выводов и положений докла
да Л. И. Брежнева, програм
мы экономического строи
тельства, которую наметила 
партия на десятую пятилет
ку.

Учитывая, что в новом 
учебном году большая груп
па рабочих и колхозников, 
завершивших изучение курса 
«Основы экономических зна
ний», начинает (.ИДИ продол
жает) изучение курса «Со
циализм и труд», были опуб
ликованы типовые учебные 
планы и программы:' курсов 
«Социализм и труд», и «Ос
новы экономических знаний» 
для рабочих промышленно
сти И других- отраслей и а
1976-1—77 учебный род, пе
реработанные с учетом ма
териалов XXV съезда КПСС 
в № 18, а в № 21 для кол
хозников и рабочих совхозов;

в № 23 газеты — «Инже
нерный труд в социалисти
ческом обйтестве» и «Труд 
руководителя* для специа
листов и руководителей сред
него звена управления пред
приятий промышленности, 
сельского хозяйства и дру
гих отраслей;

в .Ns 24 — fKypc «Труд 
руководителя» ‘ для руково
дящих работников мини
стерств, ведомств, хозяйст
венных органов, руководите
лей объединений и предприя? 
тий промышленности и дру
гих отраслей-

Типовые учебные планы и 
программы но курсу «Осно
вы экономики и управления 
производством» для руково
дителей подразделений
предприятий промышленно
сти, сельского хозяйства, й 
других отраслей будут овуб- 
ликованы в сбррнй'ке учеб
ных программ для системы 
экономического образования 
на 1970—77 год. Указан
ный сборник вскоре вый
дет из печати в издательст
ве «Правда».

Кроме того, коллектив ре
дакции совместно с автор
ским активом подготовил к 
печати, переработанные с 
учетом материалов XXV 
съезда КПСС, два учебника 
для рабочих промышленно
сти и других отраслей — 
«Социализм и труд» и «Ос
новы экономических знаний». 
Эти учебники выйдут массо
вым тиражом в издательстве 
«Правда» в IV квартале 
1976 года.

Для мцргих читателей, и 
прежде всего тех, кто связан 
С, системой экономического 
образования, экономической 
работой на предприятиях, не
сомненный интерес предста
вят наши выпуски «Библио
течки передового опыта». Ос
новой подготовки этих выпу
сков служит опыт рабо
ты лучших предприя
тий стран;,I, инициато
ров починов социалистиче
ского соревнования, одоб
ренных ЦК КПСС. В подго
товке выпусков принимают 
участие сами новаторы про
изводства, экономисты, руко
водители, предприятий, пар
тийные работники. На стра
ницах газеты опубликовано 
шесть таких выпусков. Ре
дакция подготовит и опубли
кует еще шесть выпусков из 
этой серии, а с начала' 1977 
года начнет печатать новую 
серию, связав ее с повыше
нием эффективности эконо
мического образования.

Несомненный интерес 
представляют материалы, 
публикуемые под рубриками 

' «Научно-практичеркие кон
ференции», «Деловые встре
чи». Например, в № 22 еже
недельник опубликовал инте
ресные выступления на науч
но-практической конференции 
в г. Донецке по теме «Про
блемы ускорения научно-' 
технического, прогресса». В 
одном из номеров будут 
опубликованы . материалы 
киевской конференции, по
священные опыту пропаган
дистов системы экономиче
ского образования.

Для широкого круга чита
телей, в том числе пропаган
дистов, экономистов, слуша
телей, газета даёт большой 
аналитический материал в 
рубрике «Эффективность 
экономической работы», диа
граммы, и таблицы на об
ложке газеты.

Еженедельник- ЦК КПСС 
«Экономическая газета» — 
активный помощник пропа
гандистов и слушателей си
стемы экономического обра
зования, школ коммунистиче
ского труда, - других форм 
массового обучения. На его 
страницах бы найдете бога
тую экономическую инфор
мацию, советы и рекоменда
ции, цифры и факты для рас
ширения своих познаний и 
для помощи в своей практи
ческой работе.

Т. МИХАИЛЮК,
зам. редактора отдела 

еженедельника ЦК КПСС 
«Экономическая газета».

СТРОЙОТРЯДЫ
готовятся
К Л Е Т У

7 ты-сяч то м ски х  студентов 
и учащ ихся техн икум ов  на
д енут ны неш ним  летом  ф о р 
м у б ойцов  студенческих 
строительны х отрядов. С о
стоявш ееся 31 мая собрание  
актива об ластного  студенче
с ко го  строи те льн ого  отряда 
о б суд ил о  задачи С С О  по 
ра зви ти ю  пр ои зво ди тельн ы х 
сил Т о м ско й  области в све
те реш ений  X X V  съезда 
КПСС. С д о кл а д о м  на эту 
тем у вы ступил первы й сек
ретарь о б ко м а  ВЛКС М
B. Ш уе ар икав.

На собрании , в то р ж е ст 
венной обстановке , были 
вручены  вы сокие  прави
тельственны е награды  г— 
ор де на  и м едали ш естнад
цати наиболее отличивш им 
ся б ойцам  и р уко во д и те л я м  
студе нческих  строительны х 
отрядов. О т им ени  н а гр а ж 
д енны х с ответны м  слором  
выступили зам еститель се- 

, кретаря  ком итета  ВЛКС М  
ТГУ, ко м а н д и р  ра йо нн ого  
С С О  «Универсал» В. С ева
стьянов, зам еститель с е к р е 
таря ком итета  ВЛКС М  ТПЙ, 
ком и ссар  р а й о н н о го  ССО 
«П рогресс» П. Конд аков , 
первы,й секре та рь  Б акчаэ- 
с ко го  ра й ко м а  ВЛКСМ'
C. С аф онкин, ком и ссе р  от
ряда пи он ер вож аты х «Д ан- 
ко», студентка  ТГПИ О . Хо- 
р о ш ко . О ни заверили  об ла 
стной ком и тет  КПС С , что 
п р ил ож ат все силы к тому, 
чтобы  пр и ум н о ж и ть  т р у д о 
вую  славу то м с ко го  студе н 
чества. О  гом , как в лесных 
районах готовятся встретить 
посланцев то м ско го  студен
чества, рассказал зам ести
тель начальника об ъ е д ин е 
ния «Т ом леспром » В. А . Ку
зин.

У частники  собрания пр и 
няли социалистические  обя
зательства на третий, тру
д овой  сем естр , которы й- 
пр ой д ет  в этом  год у  под 
д е ви зо м  «Реш ения XXV 
съезда КПС С  вы полним !» . 
Главное вним ание в них об
ра щ ено  на качественное 

^вы полнение л ю б о го  п р о и з 
вод ственно го  задания. Уча
стники  соб рания заверили 
партию  и правительство, 
что то м ско е  студенчество 
внесет свой достойны й 
вклад в летопись ко м м у н и 
стическо го  строительства.

В работе собрания при
нял участие и выступил член 
б ю р о  о б ко м а  КПСС, пр ед 
седатель об ли спол ко м а  

•Н- в- Л укья н е н о к .

КУДА ПОЙТИ
Дорогая редакция! К вам обращаются родители с 

Соляного переулка. Как организовать свободное время 
школьников? Мальчишкам нужна спортплощадка. Для 
городского школьника это вопрос очень важный. Ребята 
с нашего переулка ходят куда попало и отовсюду их го
нят. Как было бы хорошо, если была бы такая площад
ка рядом. Можно, наверное, эту работу возложить на 
домоуправление № 1, к которому мы относимся. Пожа
луйста, помогите организовать отдых наших детей. Это 
была бы для них и польза, и радость на много лет. 

г. Томск. АРБАТОВЫ.

Р е й д  
.«Красного 
знамени»

Это письмо - мы показали 
управляющему 5омоуйравле- 
ния № 1 В. А. Пенькову.

— К сожалению, в этом 
районе — Соляная площадь, 
Соляной переулок — мы ни
чего не можем предложить 
ребятам, но можем пореко
мендовать обратиться в дет
ские клубы «Огонек» произ
водственного объединения 
«Сибкабель» или в «Орле
нок» при домоуправлении 
As 4. Есть также Дом куль
туры «Сибкабель», где ведет
ся довольно большая работа 
с детьми. Спортивных площа
док действительно1 нет Нет 
места: центр города.

Школьные каникулы с осо
бой остротой поставили воп
рос в рациональном исполь
зовании свободного времени 
детьми и подростками, о. 
том, что может предложить, 
общественность тем, кто не 
уехал в пионерский лагерь, в 
гости к родственникам в де
ревню. Наша рейдовая брига
да побывала в нескольких до
моуправлениях города, на 
детских площадках, позцака- 
милась с педагогами-органи- 
заторами — такая штатная 
единица есть в каждом домо
управлении. И можно сразу 
сказать, не вдаваясь в под
робности, что в общем пред
ставшая картина довольно 
не приглядна.

Среди детских площадок, 
по-настоящему радует глаз 
только, знаменитая экспери
ментальная на улице " На
химова — с пенечками, из
бушками и другими «придум
ками». Этим летом будет 
строиться еще одна такая же 
на улице Карташова. Осталь
ные площадки ограничены 
традиционными грибочками- 
качалками, да и те часто по
ломаны. Добиться же от 
ГРСУ-1 и ГРСУ-Н, чтобы за
нялись они малыми архитек
турными формами, никак не 
удается. И не будем скры
вать, рейдовая бригада вы
сказала искреннее пожелание 
прокатить строителей с тех 
горок-катушек, которые вы
строили они в микрорайоне 
Каштана. Неплохо бы также 
предложить сыграть им това
рищеский матч на спортпло

щадке, расположенной там 
же Если можно так назвать 
кусок асфальта, огорожен
ный забором.

Те несколько детских клу
бов, которые есть при домо
управлениях, популярностью 
у ребят не пользуются.

В «Орленке», клубе с са
мым большим помещением— 
три стула и педагог-организа
тор, честно признавшаяся 
что ни радости, ни удовлет
ворения работа ей не принос 
сит. Помрили никакой никто 
не оказывает. Школы № 5 и 
№ 7 дружат с шефствующи
ми предприятиями, а клуб 
домоуправления остается в 
стороне. Комнаты «Орлен
ка», где вполне можно про
водить и факультативы, и 
занятия , кружков, пусту
ют.

С удовольствием приходят 
малыши в клуб домоуправ
ления АГа 2. Елена Сергеевна 
Шевченко читает с ними 
сказки, ставит кукольные 
спектакли. А вот подростков 
здесь не бывает. Места мало, 
да и заняться нечем. Впро
чем, подростков не смог при
влечь ни один клуб. Даже в 
футбольных, хоккейных
командах микрорайонов в ос
новном мальчишки 5—7-х 
массов.

Совсем недавно открылся 
детский клуб на Каштане. 
Домоуправление провело ре
монт в комнатах цокольного 
цикла одного вз пятиэтаж
ных домов, начал работу пе
дагог. Пока, правда, помеще
ние совсем не оформлено, но 
есть надежда, что в ближай
шее время здесь начнется 
бурная деятельность. Исполь
зуя опыт ленинградцев, ни 
Каштане решили открыть не
сколько платных кружков. 
Это позволит пригласить для 
работы в них хороших спе
циалистов, живущих, как 
правило, в этом же микро
районе.

Редакция газеты «Крас
ное знамя» не впервые орга
низует рейды по детским 
площадкам и клубам, и при
ходится отмечать, что поло
жение за последний год прак
тически не изменилось. Все 
дело упирается в кадровый

вопрос и в отсутствие поме
щений. Год назад мы столк
нулись с тем, что на должно
сти педагогов-организаторов 
всюду были приняты новые 
люди — какой с них спрос. 
«Вот пройдет немного вре
мени — развернем работу». 
Сегодня картина та же. За 
год по городу в домоуправ
лениях сменилось двенадцать 
педагогов.

В 1969 году горисполком 
вынес решение «...обязать 
руководство домоуправлений 
№№ 4, 6, 8 оборудовать дет
ские комнаты, иметь воспи
тателей при них, использо
вать все средства, предназна
ченные для культурно-мас
совой работы с детьми по ме
сту жительства». Но вынести 
решение — это еще не зна
чит исправить положение.

Педагоги не задержива
ются в домоуправлениях из- 
за маленьких окладов и 
необъятной работы. То есть 
делают они не так уж много, 
но теоретически, похоже, 
должны вести всю воспита
тельную работу в микрорайо
не. Вот сейчас одни ходят со
ставляют описки детей, 
определяют, чем они бу
дут заниматься летом, другие 
— организуют кружки, тре
тьи должны готовить массо- 

. вые мероприятия для агит- 
площадок и т. д., и т. и. — и 
все это входит в круг их обя
занностей. В результате по
лучается; только списки 
детей составляют в шко
ле, в домоуправлении, в дет
ской комнате милиции, в зав
комах предприятий, в коми
тетах ком со м о л а.В се  со
ставляют одинаковые бумаги, 
тратя на это время и силы. В 
общем-то маломощные дет
ские клубы бледно дублиру
ют мероприятия школ и до
мов культуры, посвященные 
различным праздникам. Ко
роче, все, только с разной 
степенью умения, делают од
но и то же.

Так не проще ли объеди
нить усилия школы, шефов, 
детских секторов ДК, педа^о- 
гов-организаторов, четко рас
пределив обязанности. Одно
му из участников нашего 
рейда доводилось знакомить

ся с опытом работы ленин
градцев. Там на весь год со
ставляется огромный план 
всех мероприятий района, ко
торые проводят комсо
мольские организации, дет
ская спортивная школа, во
енкомат,' библиотека, Дом 
культуры, киносеть, парк, 
прокуратура, ГАИ и т. д. 
Здесь исключены наложения. 
Каждый занят каким-то оп
ределенным делом, но уж ос
новательно.

Сейчас в Томске, при гор
коме и райкомах партии, соз
даны координационные сове
ты по организации свободно
го времени молодежи. Рас
пределение обязанностей, ви
димо, должно стать их пер
вой работой.

Что же касается текучести 
кадров, то, видимо, есть пол
ный смысл распределить в 
домоуправления несколько 
выпускников педагогического 
училища. За два года, кото
рые они обязаны прорабо
тать, молодые специалисты, 
возможно, достаточно осво- 
ются и заинтересуются сво
им делом. Ставки у педаго
гов действительно очень не
велики. Но ведь мы уже’ го
ворили, что при детских клу
бах можно открывать плат- 

"ные кружки. Родители мно
гих ребят с удовольствием 
заплатят рубля два в месяц, 
чтобы знать, что их ребенок 
не болтается во дворе, а обу
чается какому-то полезному 
делу: игре на музыкальном 
инструменте, танцам, вяза
нию, фотографии. Так поче
му же один такой кружок 
не взять самому педагогу- 
воспитателю?

Эти предложения возникли 
у нас в ходе проверки, но, 
безусловно, можно продумать 
и другие варианты улучше
ния работы по месту жи
тельства. В частности, в го
роде достаточно пустырей, 
где можно поставить 
футбольные ворота, не гово
ря уже о возможности обо
рудовать более основатель
ные сдрр.тплощадки. А имен
но ори смогут привлечь под
ростки!, времяпрепровожде
ние которых требует особого 
внимания.

Л. ГЛУШКОВА, 
инструктор обкома КПСС;

Р. ДРОЖЖИНА, 
ответственный секретарь 
комиссии по делам несо
вершеннолетних при 

облисполкоме;
И. ОСИПОВ, 

начальник отделения 
ОУР УВД;

М. СМИРНОВА, 
наш корр.

£1

Предприятие
р а с т е т

ЛИТОВСКАЯ ССР. На 
Ионавском заводе азотных 
удобрений имени XXV съез
да КПСС в десятой пятилет
ке предстоит пуск крупных 
мощностей производства ам
миака, реконструкция вспо
могательных служб. Начато 
сооружение второй очереди 
производства нитрофоска. 
Все это позволит предприя
тию за пятилетку значитель
но увеличить выпуск туков.

На строительстве широко 
развернулось социалистиче
ское соревнование за сокра
щение сроков ввода мощно
стей.

НА СНИМКЕ: общий вид 
завода азотных удобрений.

Фото А. Палениса. 
(фотохроника ТАСС).

ПРИБЫТИЕ
СОВЕТСКОЙ
ДЕЛЕГАЦИИ

ЖЕНЕВА, 1 июня. 
(ТАСС). Сегодня сюда при
была делегация СССР для 
продолжения переговоров с 
делегацией США об ограни
чении стратегических насту
пательных вооружений. Гла
ва делегации СССР В. С. 
Семенов заявил: Мы прибы

ли для продолжения пере
говоров по вопросам, связан
ным с выработкой нового со
глашения по ограничению 
стратегических наступатель
ных вооружений в соответст
вии с дотоворенностью на 

.высшем уровне во Владиво
стоке в 1974 году. 'Прекра
щение гонки вооружений яв
ляется важной частью про
граммы укрепления мира, 
принятой XXV съездом 
КПСС.

Делегация СССР имеет 
поручение продолжить - об
суждения в деловом и кон
структивном духе.

ЕДИНСТВЕННЫЙ ПУТЬ
ВАШИНГТОН, 1 июня. 

(ТАСС). В разрядке напря
женности в советско-амери
канских отношениях нет 
альтернативы, и отказ от 
этого процесса означал бы 
продолжение гонки воору
жений. Об этом заявил се
натор Ч. Метайес, выступая 
в университете, штата Кан
зас.

В условиях, когда СССР 
и СИГА имеют ядерный по
тенциал, достаточный для 
взаимного уничтожения,
вряд ли есть более важная 
национальная проблема, ска- 

! зал он, чем поиски путей 
контроля над ядерной гон- 

[ кой и прекращения расту
щей опасности применения 
ядерного оружия.

Сенатор подверг критике 
попытки некоторых полити- 

I ческих деятелей США вос
препятствовать нормализа
ции советско-американских 
отношений. Американский 
народ не должен допустить, 
чтобы внутренние политиче
ские маневры в США по
ставили под угрозу усилия 
по установлению с Совет

ским Союзом таких отноше
ний, которые позволили бы 
обеим странам жить в мире 
друг с другом.

Ч. Метайес осудил попыт
ки вмешательства ВО внут
ренние дела СССР. Это, от
метил он, мо.жет привести к 
потере уже достигнутых 
результатов в области огра
ничения стратегических воо
ружений, к увеличению во
енных расходов. Будут утра
чены также возможности 
развития взаимовыгодной
торговли между Двумя стра
нами и сотрудничества 
СССР и ОША в решении 
международных проблем.

Сенатор положительно 
оценил сдвиги в советоко
американских отношениях в 
последние годы. Обе стра
ны, сказал он, расширили 
контакты на всех уровнях, 
наладили обмен в области 
культуры, науки, экономики 
и торговли.

Ч. Метайес высказался за 
дальнейшее расширение та
ких связей, подчеркнув, что 
именно этот путь межгосу
дарственных отношений спо
собствует укреплению мира.

С в и д е т е л ь с т в о  
доверия и поддержки

СОФИЯ, 1 июня. 
(ТАСС). Здесь опублико
ваны итоги выборов в На
родное собрание, в мест
ные народные советы, а 
также судей и народных 
заседателей, проходив
ших в Болгарии 30 мая 
этого года.

В голосовании приняло 
участие 99,93 пред! изби
рателей. За кандидатов в 
депутаты Народного соб
рания НРБ голосовало 
6 млн. 369,7 тыс. избира
телей, или 99,92 проц. об
щего числа граждан, при
нявших участие в голосо
вании.

Среди 400 депутатов, 
избранных в высший зако
нодательный орган стра
ны, 68 проц. — коммуни
сты, 25 проц. — члены 
Болгарского земледельче

ского народного союза, 
7 проц. — беспартийные. 
78 избранных депутатов
— женщины, 33 человека
— молодые люди в возра
сте до 3.0 лет.

Комментируя прошед
шие выборы, газета «Ра- 
ботническо дело» пишет: 
Народ доверил управление 
страной наиболее достой
ным сыновьям и дочерям, 
людям, которые свощи 
трудом, активной обще
ственной деятельностью 
заслужили доверие масс. 
Миллионы избирателей 
выразили свою поддержку 
партийной программе 
строительства в НРБ раз
витого социалистического 
общества и созданию ус
ловий постепенного пере-, 
хода к коммунизму. ,

!А И В А Н : Б О И
'п р о д о л ж а ю т с я

БЕЙРУТ, 1 июня. (ТАСС). 
В Ливане продолжаются оже
сточенные боевые действия с 
использованием всех видов 
оружия.

В Бейруте минувшим днем 
многие жилые кварталы 
'рновь подверглись артилле
рийско-ракетному обстрелу,

I интенсивные. перестрелки 
также отмечались в столич
ных пригородах Шиях; Айн 
Арруммана, Харас, Лейлаки.

Боевые действия продол
жались в горах к востоку от 
столицы и в районе города 
Захле. На севере страны в 
районе города Триполи меж
ду противоборствующими 
сторонами достигнуто вре
менное перемирие.
_____  1______________

По сообщениям печати, 'за 
истекшие сутки только в I 
Бейруте было убито около 
180 человек и более 400 ра
нено.

Вновь ' избранный прези
дент И. Саркис продолжает 
контакты с представителями 
различных политических 
группировок в целях поиска 
путей политического реше
ния кризиса. Его деятельно
сти во многом препятствует 
то, что занимающий сейчас 
пост президента С. Франжье 
до сих пор не подал в отстав
ку.

В местных политических 
кругах сейчас широко об
суждается вопрос о перегово
рах противоборствующих сто- § 
рои за «круглым столом». 9

В Японии продолжается 
весеннее наступление трудя
щихся. Бастуют работники 
ряда отраслей промышлен
ности. Профсоюзы требуют 
повышения зарплаты, улуч
шения условий труда. Совет 
по проведению совместной 
весенней борьбы трудящих
ся принял решение новую 
волну стачечных выступле
ний проводить единым 
фронтом.

НА СНИМКЕ: на митинге 
работников молочной про
мышленности.
Фото Джапан Пресс—ТАСС.

КАМПАНИЯ ИКП
РИМ, 1 июня. Корр. 

НАОС В. Малышев пере
дает:

Активную кампанию 
по подготовке к досроч
ным парламентским вы
борам развернула Италь
янская коммунистине- 
ская партия. Она высту
пает с широкой програм
мой конкретных предло
жений, направленных на 
преодоление переживае
мого страной тяжелого 
политического и экономи
ческого кризиса..

Острому экономиче
скому и социальному кри
зису, охватившему юж
ные районы Италии, бы
ло посвящено предвыбор
ное .выступление Гене
рального секретаря ИКП 
Э. Берлингуэра в городе 
Козенца (область Калаб
рия).

Население этих райо
нов, заявил он, тяжелее 
остальных переживает 
последствия хаотического 
и неравномерного разви
тия итальянской эконо
мики за последние деся
тилетия.

Генеральный секретарь 
ИКП подчеркнул, что 
найти выход из создавше
гося положения, преодо
леть охвативший юг Ита
лии и всю национальную 
экономику острый кри
зис можно только путем 
создания hobo fo  полити
ческого руководства госу
дарством, опирающегося 
на единство и солидар
ность всех демократиче
ских сил. Он подчеркнул, 
что осуществить эту за
дачу можно только при 
участии ИКП.

® ВАРШАВА
Более 100 произведений 

ж и в о п и си  и гра ф и ки  дем он
стр и р ую тся  в одном из вы 
ставочн ы х залов по льско го  
города Катовице. Х уд о ж н и 
ки  из С оветского Союза и 
Польш и посвятили  свои ра
боты строителям  м еталлур
ги ч е ско го  ком бината «Като
вице», возводимого при не
посредственном  участии  
СССР, их труд у  и досугу .

f i МАДРИД
езработица в И спании 

достигла рекорд ного  за по
следние 20 лет уровня . По 
оф ициальны м  данны м , в 
кон це  марта этого года в 
стране насчиты валось о ко 
ло 714,000 безработны х,гзрабо
что составляет 5,2 процен
та всего самодеятельного 
населения И спании .

Si  Б У Ж УМ Б УР А  
урун д и  — одна из са
м ы х густо на селен н ы х аф

р и к а н с к и х  стран. По опуб
л и кован н ы м  здесь стати 
сти ч е ски м  данны м , плот
ность населения страны  со
ставляет прим ерно 14Э че
ловек на один квад ратны й  
килом етр . Около 97 процен
тов четы рехм ил лионного  
населения Б урунди  ж и ве т  в 
сельской  м естности.

(TAGC, 1 июня).

З А  Ф А С А Д О М  « И Н Т
СОФИЯ, 1 июня. (ТАСС). 

Газета «Работническо дело» 
опубликовала репортаж свое
го корреспондента в Вене, 

' в котором разоблачается дея
тельность шпионской органи
зации США — т. н. фирмы 
«Интора». Она находится в 
Вене и является филиалом 
одного из отделов подрывной 
радиостанции «Свободная Ев
ропа».

Шеф этого учреждения 
Г. Айгнер, ■ говорится - в ре
портаже, тихо и вежливо за- 

‘ веряет каждого посетителя в 
том, что его фирма занимает
ся лишь изучением рынка и 
общественного мнения и что 
она располагает «солидной 
финансовой базой». Однако 
очрнь скоро выясняется, что 
«рынок», который изучает 
фирма Айгнера, — это лю
ди, прибывшие из социали
стических стран. А исследо
вание мнений и настроений 
— не что иное, как сбор у 
них сведений разведыватель
ного характера. Иными сло
вами, фирма занимается

шпионажем. А.«солидная фи
нансовая база» объясняется 
тем, что фирмой' руководит 
радиостанция «Свободная 
Европа», которая в свою 
очередь содержится цен
тральным разведывательным 
управлением США. Еже
дневно фирма отправляет бо
лее 70 агентов на «охоту» за 
людьми, пишет далее газета. 
При этом не имеет значения, 
находятся* ли онй на отдыхе 
или прибыли по служебным 
делам. Необходимо лишь од
но условие: эти лица не дол
жны находиться за рубежом 
более трех месяцев и долж
но быть гарантировано, что 
они вернутся на родину. Оче
видно, фирма будет и далее, 
по возвращении их в свои 
страны, пытаться получать от 
них информацию.

Газета отмечает, что опрос 
лиц из социалистических 
стран проводится по заранее 
намеченной схеме. «Вопрос
ник» состоит из 150 страниц. 
Имеется также особая инст

рукция, которая использует
ся в соответствии с обстоя
тельствами. Сначала идут 
совсем невинные вопросы, но 
постепенно они принимают 
более откровенный характер: 
каков был и каков сейчас 
уровень жизни опрашиваемо
го, как он расценивает эконо
мическое и политическое по
ложение своей страны, изве
стны ли ему проблемы воору
женных сил?

Положения Заключительно
го акта Совещания по безо
пасности и сотрудничеству, 
подписанного 33 европейски
ми странами, а также США 
и Канадой, обязывают их со
действовать развитию сотруд
ничества и взаимопонимания 
между народами. Деятель
ность же подрывной радио
станции «Свободная Европа», 
шпионских гнезд типа «Инто- 
ры» не только не способству
ет этому, но и грубо проти
воречит духу и букве совеща
ния в Хельсинки, пишет в за
ключение «Работническо де
ло».
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« . . . И С П О Л Н И Т Е Л И
О Г Р О М Н Ы Х
В О З М О Ж Н О С Т Е Й »

К ПРИЕЗДУ КАМЕРНОГО ОРКЕСТРА ЛАТВИЙСКОЙ ФИЛАРМОНИИ
Камерный оркестр Госу

дарственной филармонии 
Латвийской ССР основан в 
сентябре 1967 года. Его ядро 
составили струнный квартет 
филармонии и талантливая 
молодежь, получившая выс
шее музыкальное образова
ние в Риге, Москве и Ленин
граде. Коллективом на пер
вых порах руководил народ
ный артист Латвийской ССР 
виолончелист Эрнест Бер- 
товский.

Во весь голос молодой 
коллектив заявил о себе на 
втором Вильнюсском всесо
юзном фестивале камерной 
музыки в. сентябре 1969 го
да. Его выступление под ру
ководством Товия Лифшица 
вмело широкий отклик в му
зыкальном мире благодаря 
своеобразному прочтению му
зыки Баха.

Ныне гастрольные марш
руты коллектива камерно?© 
оркестра пролегли по всем 
республикам Советского 
Союза, включая Москву и 
Ленинград. Отправной же 
точкой их является Рита с ее 
широко известным Дом- 
ским и другими концертными 
залами.

С 1971 года коллектив 
концертирует за рубежом: в 
Праге, Варшаве, Софии. За
гребе, Сплите, Охриде и дру
гих городах. Он с успехом 
принимает участие в ряде 
крупных международных му
зыкальных фестивалей — в 
«Варшавской осени» в 
Польше, в «Братиславских

музыкальных торжествах» в 
Чехословакии (дважды), в
«Музыкальных играх» в
Дубровнике (Югославия), в 
фестивале современной бол
гарской музыки — «Мартов
ских музыкальных днях» в 
Русе, в фестивале славян
ской музыки «Мусика славо- 
рум» в Брно (Чехословакия) 
и других.

У оркестра установились 
прочные контакты со многи
ми известными солистами. В 
их числе — ведущие музы
канты республики: заслу
женная артистка Латвийской 
ССР, лауреат международно
го конкурса им. И.-С. Баха в 
Лейпциге Илзе Граубиня, 
лауреат конкурса им. 
П. Чайковского виолончели
стка Элеонора Тестелец, лау
реат конкурса им. Л. Бетхо
вена пианист Арнис Зандма- 
нис, лауреат международных 
конкурсов Аренд Клишая, 
народный артист Латвийской 
ССР певец Карлис Заринь, 
заслуженные артистки рес
публики Илга Тнкнусе и Лео
нарда Дайне,, органисты — 
заслуженный артист Латвий
ской ССР Петерис Сиполни- 
екс, Евгения Лисицияа, 
Ольгерт Цинтинь, Бригита 
Миеэе.

Камерный оркестр тесно 
связан также с видными со
листами братских республик, 
среди которых скрипачи 
Владимир Спиваков, Гидоя 
Кремер, Олег Каган, Борис 
Гутников, Павел Коган, вио
лончелистка Наталия Гут
ман, пианисты Элисо Вир-

саладзе, Алексей Любимов, 
Елизавета Гилельс и другие.

Деятельность камерного 
оркестра Латвийской филар
монии многообразна. Фунда
ментом его репертуара явля
ется классика XVII — XVIII 
веков. Оркестр исполняет 
шесть «Бранденбургских 
концертов» И.-С. Баха, кон
церты Перголези, многие 
«Кончерто гроссо» Генделя, 
сочинения Корелли, Виваль
ди, Телемана, Моцарта и 
иных мастеров прошедших 
веков.

Со дня своего дебюта ор
кестр, стремясь пропаганди
ровать советское многона
циональное искусство, ис
полняет сочинения Д. Шо
стаковича, Г. Свиридова, 
Ю. Буцко (симфония кото
рого «Торжественные песно
пения» написана специально 
для этого коллектива), Я. Ря- 
этса, А. Пярта, Э. Мирояна, 
К. Караева, Ф. Амирова и 
других. Множество партитур 
национальных авторов — 
Я. Иванова, М. Зариня,
Я. Кепитиса, Г. Рамана,
Р. Калсона, П. Дамбиса, 
Р. Ермака и других вызвано 
к жизни искусством камер
ного оркестра, инициативно
стью его • художественного 
руководителя и мастерством 
коллектива. Одному из авто
ритетных музыкальных кри
тиков республики принадле
жат слова: «Счастлив тот ав
тор, которому сейчас — в 
пору музыкальной зрелости 
камерного оркестра — уда
ется попасть в его реперту-

I
ар».

Немалое внимание уделя
ет коллектив и зарубежной 
музыке нашего столетия. В 
программах оркестра неред
ко встречаются имена 
Б. Бартока, Б. Бритена, 
П. Хиндемита, Ф. Пуленка, 
П. Шенберга и других. Ори
гинальностью отличается 
программа, полностью посвя
щенная современной болгар
ской музыке (А. Райчев, 
Л. Пиколов и другие).

Оркестр играет большую 
роль в насыщенной филармо
нической жизни Риги, кото
рую сейчас невозможно' 
представить без этого энер
гичного и высокопрофессио
нального пропагандиста му
зыкальной культуры. Он ре
гулярно участвует в показе 
новых произведений на пле
нумах и съездах композито
ров Латвии. Камерным ор
кестром записано несколько 
пластинок, пользующихся 
популярностью у слушате
лей.

Участники коллектива по
стоянно совершенствуют свое 
индивидуальное мастерство, 
уделяют внимание сольным 
выступлениям и камерному 
музицированию.

Художественный руково
дитель и дирижер оркестра 
Товий Лифшиц окончил 
Вильнюсскую государствен
ную консерваторию в 1951 
году. В течение многих лет 
он -выступал в качестве скри
пача Латвийской филармо
нии. Со дня основания ка
мерного оркестра Т. Ли^ь 
шиц стал ассистентом дири
жера, а потом — его художе
ственным руководителем и 
главным дирижером. Под его 
руководством коллектив за
нимает видное место в кон
цертной жизни республики н 
достойно представляет испол
нительское мастетзство Со
ветской Латвии в Советском 
Союзе и за пубежом. Глубо
ко преданный искусству .лгу- 
зыки, своему оркестру, он 
обладает высоким чувством 
стиля, художественным тем
пераментом и безупречным 
вкусом.

После концерта в Ленин
ском мемориале газета 
«Ульяновская правда» писа
ла: «Точная сбалансирован
ность динамики, единство 
тембров, чистота интонации, 
высокая оркестровая культу
ра, единство дыхания в каж
дой фразе... Камерный ор
кестр Латвийской филармо
нии, руководимый Т. Лив
шицем, является ярким 
представителем не только 
камерного исполнительства, 
но и всего советского искус
ства». А вот что писала 
польская газета i «Курьер 
щециньски»: «Гости из Риги 
предстали перед нами как 
исполнители огромных воз
можностей и приемов, с об
разцовой дисциплиной сов
местного ' музицирования. 
Всем концертом искусно и 
очень музыкально руководил 
Товий Лифшиц».

Нет сомнения, что встреча 
с сибиряками принесет и ор
кестру, и слушателям твор
ческое удовлетворение.

Д. АЛБИНА,
И. БЛУМА.★  * *

НА СНИМКЕ: Рига. Ци
тадель.

СП О РТ СП О РТ С П О РТ С П О РТ
ПРИСВОЕНЫ ЗВАНИЯ 
МАСТЕРОВ СПОРТА

В Новосибирске прошли 
соревнования на первенство 
зоны по классической борь
бе. В них приняли участие 
спортсмены Томской обла
сти. Отличных успехов доби
лись борцы-политехники Ген
надий Одышев (вес 48 кг) и

Владимир Блинд (вес 68 кг), 
занявшие первые места в 
своих категориях. В. Блинд 
награжден грамотой и цен
ным призом за лучшую тех
нику борьбы.

Студент ТГПИ Валерий 
Сухоплюев (вес 82 кг) занял

в своей категории второе ме 
сто.

На этих соревнованиях бы 
ло объявлено о присвоении 
звания мастеров спорта 
СССР Г. Одышеву и В. Блин 
ДУ-

Г. Одышев, В. Блинд 
В. Сухоплюев в сентябре 
примут участие в первенстве 
РСФСР, которое пройдет в 
Барнауле.

И. СЕ ЛЕТНИКОВ, 
заслуженный тоенер 

РСФСР.

Мотокросс «Дружба»
Летний спортивный сезон 

для томских любителей мо
тоспорта был открыт XIII 
традиционными соревновани
ями городов Сибири «Друж
ба», которые прошли на 
трассе Богашева. В них при
няли участие около 150 
спортсменов — представите
лей команд Томска, Новоси
бирска, Кемерова, Читы, Но
вокузнецка, Ленинска-Куз- 
нецкого и других городов. 
Большое число команд-участ- 
ниц объясняется тем, что в 
Новосибирске в середине ию
ня будет проходить первенст
во сибирской зоны по мото
кроссу, и каждые соревнова
ния перед ним—школа ма
стерства, выносливости и мо
рально-волевой подготовки 
спортсменов.

Рекордным было и число 
болельщиков на трассе.

По результатам первого 
дня состязаний победителем 
среди юношей стал С. Лап
шин (Кемерово), второе ме
сто занял А. Андреев

ЙЩ

у

(Томск) и третье — Ю. Ива
нов (Красноярск).

В этот же день проходили 
заезды мужчин в классе мо
тоциклов с объемом цилинд
ра до 175 кубических санти
метров. Оба заезда с боль
шим преимуществом выиграл 
мастер спорта СССР Б. По
ловников (Томск), обеспечив 
себе победу в этом классе. 
На втором месте был его од
ноклубник мастер спорта 
СССР В. Черников. Третье 
место занял кандидат в ма
стера спорта СССР Е. Иван
ников (Новосибирск).

Острая борьба разверну
лась в классе Мотоциклов с 
объемом цилиндра до 350 ку
бических сантиметров. Побе
дителем оказался кандидат в 
мастера спорта СССР 
Ю. Гончаров (Томск), на вто
ром месте — мастер спорта 
Г. Протасов (Красноярск) и 
на третьем — кандидат в 
мастера спорта СССР В. Ки- 
ричук (Новосибирск).

В классе мотоциклов с 
объемом цилиндра до 250 ку
бических сантиметров первое 
место занял мастер спорта 
СССР А. Акимов (Кемеро-

ЩШ
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во), второе — мастер спорта 
СССР томич Б. Половников, 
третье — кандидат в масте
ра спорта СССР В. Авдеев 
(Томск).

В классе мотоциклов с ко
лясками первое место у но
восибирца О. Пономарева с 
колясочником С. Улыниным 
Второе занял другой новоси 
бирский экипаж — кандида
та в мастера спорта СССР 
Н. Стрельченко и колясоч
ника А. Юрасова. На третьем 
месте — томский экипаж ма
стера спорта СССР В. Афо
нина и колясочника В. Лед- 
нева.

Таким образом, заняв семь 
призовых мест из- пятнадца
ти, томские гонщики обеспе
чили команде первое место 
(545 очков). На втором ме
сте —- команда Красноярска 
(371 очко) и на третьем — 
Ленинска-Кузнецкого (320 
очков).

За последние годы это са
мый большой успех спортсме- 
нов-мотоциклистов Томска. 
Впереди новые испытания 
на трассах зональных сорев
нований в Новосибирске.

П. ПОСПЕЛОВ.

ттт

НА СНИМКЕ: старт дан. Фото А. Петрова.

НА СТАРТАХ 
ВЕЛОГОНОК

Более 200 спортсменов 
приняли участие в первенст
ве облсовета «Труд» по вело
гонкам. Соревнования про
ходили среди объединенных 
коллективов физкультуры по 
двум группам. По всем ви
дам программы удачно вы
ступили велосипедисты кол
лектива физкультуры
«Старт». Они и стали побе
дителями в своей группе. Во 
второй группе первое, место 
заняли спортсмены треста 
«Томскстройтранс».

В личном зачете старты 
проводились в индивидуаль
ных и групповых гонках. В 
индивидуальных гонках побе
дили: среди девушек (на
15 км) О. Скворцова, среди 
юношей (на 20 км) С. Мар
ков, среди женщин (на 20 км) 
Т. Молосаева, среди мужчин 
(на 75 км) С. Шепелев (все 
из коллектива «Старт»).

В групповых гонках пер
вые места заняли: среди де
вушек (на 25 км) Л. Василь
ева, среди юношей (на 50 км) 
С. Марков, среди - женщин 
(на 50 км) Т. Молосаева, све
ди мужчин (на 75 км) В. Пе- 
тушихин (все «Старт»),

3. ТУИНОВА.

Соревнуются
многоборцы

На стадионе и в плава
тельном бассейне ДСО 
«Труд» прошли соревнова
ния по летнему многоборью 
ГТО в зачет летней спарта
киады облсовета «Спартак».

В командном зачете на 
первое место вышли спорт
смены Института оптики ат
мосферы СО АН СССР. На 
втором месте—команда Том1 
ского авиапредприятия и на 
третьем — пассажирского 
автотранспортного предприя
тия № 2.

В личном зачете победи
телями стали О. Краснов 
(Институт оптики атмосфе
ры), С. Коваленок (психиат
рическая больница), А. Бе
лицкий (авиапредприятие).

М. ЗИБИК.

Ч Е М П И О Н А Т  СССР  
Л О  Ф У Т Б О Л У

Четыре матча были сыгра 
ны в чемпионате СССР п< 
футболу 1 июня. Вот их ре 
зультаты: «Динамо»» (Тби 
лиси) — «Заря» — 3:0 (2-0) 
«Динамо» (Минск) — «Спав 
так» 2:1 (1:0), «Днепр» — 
«Шахтер» — 0:0, «Торпедо: 
—0 «Динамо» (Москйа) —

(ТАСС).

Н е в е ж е с т в о  и л и  
п р е с т у п л е н и е ?

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР

Установилось тепло, и в 
разных местах области от 
огня задымились поля, за
пылали леса. В мае от бес
контрольных сельскохозяй
ственных палов в лесах обла
сти возникло 160 (1) пожаров 
на площади около двух тысяч' 
гектаров.

Трудйость борьбы с таки
ми пожарами осложняется 
сильными ветрами, при , ко
торых они за короткое вре
мя охватывают большие пло
щади. За две недели мая в 
Кожевникорском районе от 
сельхозпалов возникло
22 лесных пожара, которые 
уничтожили около 600 гек
таров посадок сосны.

Выявить виновных в воз
никновении пожаров удает
ся, к сожалению, не всегда. 
Однако имена некоторых 
«героев» установить уда
лось. В лесах колхоза «Рас
свет» Шегарского ,4 района 
от палов этой весной возник
ло шесть пожаров, В Жар- 
ковском отделении солому 
сжигали женщины во главе 
с бригадиром А. Р. Зыко
вой. Шукшин — управляю
щий Каргалинским отделе
нием колхоза «Гигант» — 
благословил на «подвиг» 
своего тракториста А. Н. По
ливанова, который сталки
вал с полей солому к кром
ке леса и поджигал ее, 
нискольно не беспокоясь о 
последствиях. Поступок сво
его земляка повторил 15 
мая тракторист совхоза 
«Россия» М. Н. Казарин, в 
результате чего также воз
ник лесной пожар. Управ
ляющий Чумакаевским отде
лением совхоза «Сибирь» 
Бакчарского района П. П. 
Долгов и заместитель началь
ника комплекса по полеводст
ву Р. Л. Коровин дали

команду сжечь остатки соло
мы. В результате возник 
пожар, который охватил 
около 50 гектаров и на ту
шение которого пришлось 
затратить свыше 70 человё- 
ко-дней. К. Э. Тик и А. И. 
Кустов — члены колхоза 
«Рассвет» Первомайского 
района — допустили пере
ход огня в леса Чичка-Юль- 
ского лесничества при выжи
гании ими колхозных сено
косов. В iБакчарском районе 
директор совхоза «Заветы 
Ильича» И. П. Демчук и 
директор совхоза «Про
гресс» К. А. Масловский 
пренебрегли правилами по
жарной безопасности. При, 
культивации полей 11 —16 1 
мая они допустили массовые 
палы, в результате которых 
возникло, три пожара в ле
су.

Крайне плохо охраняются 
леса от пожаров и в опытно
производственном хозяйстве 
им. Б. Н. Сидоренко Том
ского района (директор Г. А. 
Шабуров). Здесь в результа
те массовых палов с 1 по 14 
мая возникло 9 лесных по
жаров на площади свыше 
20 гектаров.

Законно возникает вопрос: 
что это — невежество или 
преступление? Лесам нано
сится огромный ущерб. А 
поджигатели чаще всего от
делываются легким испугом 
или незначительным штра-‘ 
фом. А их следовало бы 
строго наказывать. В этом 
деле работников лесной ох
раны должны поддержать 
органы прокуратуры и ми
лиции.

Э. МАНЕР,
начальник отдела охра
ны и защиты лесов
управления лесного хо

зяйства.

КРАСНОЯРСКИЙ
КРАЕВОЙ

ДРАМАТИЧЕСКИЙ
ТЕАТР

им. А. С. ПУШКИНА
3 ию ня — в пом ещ ении 

д р а м т е а т р а  — «Р одственни
ки» .

Н ачало  — в 19 час . 30 мин.
Во Д ворце к у л ьту р ы  «А ван

гард» — «Берегите белую пти- 
ЦУ». .

Н ачало  — в 20 часов.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«К р атки е  встречи на долгой 
войне» — 12-30. 14-30, 16-30,
18-30, 20-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Он был не один» — 15.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Зита и Гита» (две серии) — 
17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Буран» — 15, 17, 19, 21.

Ш 1 2 А Д И 0

Т) 4 4Гг ш ш

3 ию ня. Ф ильм  «Когда тебя 
нет» — 20..

T S

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Гибель Я понии» — 9, 12-20, 

14, 16, 18-20, 20. 21-40. «Ура! У 
нас ка н и кул ы »  — 10-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«В озвращ ение Белого Клы 

ка» — 8-40, 10-20, 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
«П усть говорят» — 8-35, 10-30, 
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05, 
22. Зал к и н о х р о н и ки . «Сердце 
Корвалана» — 17-40, 18-45. «И 
все-таки я верю» (две серии)
— 9, 11-10. 13-20, 15-30, 19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Возвращ ение Белого Клы 

ка» — 9, 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20, 21-50. «Люди и зве
ри» (две серии) — 9, 12-15,
15-30, 18-45. «Больш ой трам п
лин» — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Возвращ ение Белого К лы 

ка» — 9-20. 12-40. 14-20, 16,
17-40, 19-20. 21. «Тайна горно
го подземелья» —i 1 1 . 

«ПИОНЕР»
«Ф инист — Я сны й Сокол»

— 9. 10-30, 12, 13-S0, 15. «Есе
ния» (две серии) — 16-30. 19,
21-30.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Провал «Голубой змеи» — 
10-30. «Р огаты й бастион» —
12, 13-30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21.

ЧЕТВЕРГ, 3 ию ня 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
11.00. Н овости. 11.10. Ф ильм  

— детям . «Ж ивы е герои». Ху
д о ж еств ен н ы й  ф и льм . 12.25. 
Цв. «Мы и гр аем  и поем».
12.40. «Р исунки  П уш кина».
13.40. Цв. Т ираж  «Спортлото». 
13.50. Цв. «В ечны й зов». 2-я се
рия. «Ночь п ер ед  р ассветом » .
15.00. Л ен и н ски й  у н и в ер си тет  
м иллионов. «П ролетарски й  ин
тер н ац и о н ал и зм  — один из 
гл ав н е й ш и х  прин ц и п ов  м ар к 
си зм а-л ен и н и зм а» . 15.30. Цв. 
«А ну-ка, девуш ки!» . С оревно
ван и я  п оваров  и кондитеров .
17.00. «Время». 17.40. Цв. «Веч
ны й зов». 2-я сери я .

ТОМСК
19.00. Н овости. 19.10. Кон

ц ер т Г осударствен н ого  С евер
ного русского  ‘ народного  хора. 
З ап и сь  по тр ан сл я ц и и  во в р е
м я гастр о л ей  в Томске. 19.40. 
Р еш ен и я  XXV с ъ е з д а  КПСС — 
в ж и зн ь . «П ар то р ган и зац и я  
Томского л есо п ер ева ло ч н о го  
й о м би и ата  в борьбе з а  эф ф е к 
ти вн о сть  и кач ество» .

МОСКВА
20.00. Н овости. 20.15. Цв. 

«Угощаю  рябиною ». П рем ьер а  
ф и льм а-к о н ц ер та . («Экран»). 
21.20. Л ен и н ски й  у н и вер си тет  
м иллионов. 21.50. Цв. «Вечный 
зов». 2-я сери я . 23 .00—23.30. 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. «Т омичи— Ф онду м и
ра». В ы ступление п р ед се д ате 
л я  областной  ком и сси и  содей 
ств и я  С оветском у ф он ду  м ира 
Н. М. Ш аховой. 20.15. «Ж енщ и
н а  и з убитой  д еревн и» . Д оку
м ен тал ьн ы й  ф ильм . 20.45. 
«Д очки-м атери». Х удож ествен 
н ы й  ф ильм . 22 .05—22.15. Н о
вости .

ЧЕТВЕРГ, 3 ию ня
7.34. Обзор п оследн и х и зв е 

стий. 7.40. «Родном у городу — 
вы сокую  ди сц и п ли н у  тр у д а  и 
бы та». 7.45. М узы кальн ы й  ан т
р ак т . 9.00. По стр ан и ц ам  газет  
«К расное зн ам я»  и «Молодой 
ленинец» . 9.10. «Зн ан и я  и 
опы т п ередов иков  — всем». 
В ы ступление м етоди ста  обла
стного Дома п олитического  
п р о свещ ен и я А. Г. Т олбанова. 
9.25. Поет Г осударствен н ы й  
р у сски й  народн ы й  х о р  им. 
П ятницкого. 9.45. З а  тех н и ч е
ски й  прогресс. «Высотное 
строи тельство» . У м и кроф он а 
— гл ав н ы й  и н ж ен ер  зав о д а  
к р у п н о п ан ел ьн о го  д о м о стр о е
ни я Л. Лебедев. 19.00. По
след н и е и зв ес ти я . 19.11. 
Р ад и о в еч ер  для  л есо за го 
тови телей . Р еш ен и я XXV с ъ е з 
д а  КПСС — в ж и зн ь . «Преи
м ущ ества  двухсм ен н ой  р а 
боты ». Из о п ы та к о л л ек ти ва  
В асю ган ского  сп лавн ого  у ч а 
стка. «М астер л есо п у н кта»  — 
р а с с к а з  о м астер е  О реховского 
ЛПХ Л. Корбановой.

Учебный комбинат объе
динения «Союзтомскмелио- 
рация» проводит набор на 
курсы шоферов III класса, 
бульдозеристов, экскаватор
щиков, скреперистов и элек
тромонтажников. Принима
ются лица, отслужившие в 
армии. Принятым на курсы 
выплачивается стипендия в 
размере 76 рублей в месяц. 
Срок обучения — 5—6 меся
цев.

Обращаться: г. Томск, пос. 
Зональный, ул. Зеленая, 2, 
учебный комбинат. Проезд 
автобусом № 119 до останов
ки «Карьер».

Горплодоовощторг пригла
шает на работу: заведующих 
магазинами, заведующих 
складами, кладовщиков, 
продавцов, киоскеров, нор
мировщика, начальника фи
нансового отдела, учеников 
продавцов, электриков, элек- 
трокарщнков.
. Обращаться за справками: 

г. Томск-21, ул. Льва Тол
стого, 38, тел. № 4-84-46.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ 
И ОРГАНИЗАЦИИ, ДИРЕКТОРОВ СОВХОЗОВ, ПРЕД.

СЕДАТЕЛЕИ КОЛХОЗОВ, ВСЕХ ГРАЖДАН 
ОБЛАСТИ!

В городе Томске и области участились пожары от 
костров, палов на усадьбах жилых домов и вблизи их, от 
неосторожного обращения и детской шалости с открытым 
огнем.

Во избежание подобных случаев отдел пожарной охра
ны напоминает:

необходимо провести тщательную очистку территорий 
предприятий, организаций, учреждений, животноводче
ских помещений, усадеб жилых домов от скопившихся 
отходов производства, сгораемого мусора, соломы, наво
за и т. п.;

упорядочить хранение лесоматериалов, горючих и лег
ковоспламеняющихся жидкостей на территории промыш
ленных объектов, в колхозах и совхозах в соответствии с 
правилами пожарной безопасности:

оборудовать места для курения и производства огне
опасных работ;

привести в боевую готовность средства пожаротуше
ния и оборудовать для целей тушения пожаров бензо
возы и другую сельскохозяйственную технику;

обеспечить надежной связью все производственные 
объекты, общественные здания, колхозы и совхозы, а 
также установить в населенных пунктах и на террито
риях общественных построек звуковые сигналы . для 
оповещения населения о пожаре;

раскрепить подворный инве<нтарь среди жителей насе
ленных пунктов;

всю имеющуюся , пожарную технику привести в ис
правное состояние, проверить на забор воды, закре
пить ответственных лиц, членов добровольных пожарных 
дружин и организовать их круглосуточное дежурство;

Ко всем искусственным и естественным водоисточни
кам сделать подъезды для забора воды пожарной техни
кой. Неисправные пожарные водоемы отремонтировать и 
заполнить водой;

привести в порядок электропроводку, и электрообору
дование, особенно наружных электросетей, на про
мышленных предприятиях, в лесной и деревообрабатываю
щей промышленности.

Категорически запрещается:
разводить костры, пускать палы вблизи животновод

ческих, производственных построек, а также на усадьбах 
жилых домов и в лесных массивах;

использовать пожарную технику и инвентарь не по 
назначению;

применять при посещении кладовых и сараев откры
тый огонь;

поручать топку печей несовершеннолетним детям и 
оставлять детей одних без присмотра.

Отдел пожарной охраны УВД Томского облисполкома.

Пионерскому лагерю обю 
ма профсоюза» работнике 
просвещения, высшей школ: 
и научных учреждений «3i 
леная республика», раслол< 
женному на Васандайке, н 
сезонную работу требуются 
повара, рабочие кухни, мог 
щицы посуды, уборщиць 
сторожа, сантехник, плотнит 
прачка, дворник, кладовщш 
калькулятор, бухгалтер 
Принятые на работу обесш 
чиваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, щ 
Ленина, 151-а, в бюро по тр> 
доустройству, или Басанда! 
ка, ул. Басандайская, 17 
пионерский лагерь «зе 
леная республика», тел№ 4-80-86. . т е :

Томское агентство «Спорт 
лото» Приглашает на работ 
распространителей карточе 
«Спортлото». Приглашают© 
пенсионеры, студенты, доме 
хозяйки на неполный раба 
чий день.

Обращаться: г. Томск-50 
ул. Гагарина, 48, комп. 8 
тел. № 2-48-12, Томск©
агентство «Спортлото».

МЕНЯЮ двухкомнатную
благоустроенную квартиру 
в г. Тайге на любую в 
г. Томске.

Обращаться г. Томск, 
пер. Чернышевского, 20.

К оллектив у ч и тел ей  и 
у ч а щ и х ся  ср ед н ей  ш колы  
N° 18 и зв ещ ае т  о см ерти  
у ч и тел я

ЧЕРЕПЕНЬКО
А лександра Д м итриевича

и в ы р а ж а е т  глубокое соб<5- 
лезноватгие сем ье  и бли з
ким  покойного.

К оллектив к о м и тета  по 
телевид ению  и р ад и о в е щ а
нию в ы р а ж а е т  глубокое со
б о лезнован и е стар ш ем у  ин
ж е н е р у  р ад и о те л е ц ен тр а  
И. В. Б ер д ен н и к о ву  в с в я 
зи  со см ер тью  его  отца

БЕРДЕННИКОВА 
Валериана И вановича.
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